

「市議会の活動に関する市民アンケート調査」記述集計

問5 問4 (3) 全く選挙に行かない理由があればお書きください。(自由記載)

- 転勤で住所を変更しているだけなので菊川市民ではないので
- 成人してからまだ選挙が行われていない
- まだ行ったことはないが、選挙があれば行く
- H27 転入。多分行く。
- 興味が無い
- 面倒だから。ネット投票できたら、うれしい。
- 学校の所在地により、遠方に住んでいる為
- 引っ越してきたばかりなので、まだ行ったことがありません。
- 候補者をほとんど知らない。
- 20歳になってから選挙が実施されていない。
- 菊川市民になってからまだ選挙がない
- 仕事で菊川市にいない事が多いため
- 他市の出身でたまたま当市に居る為
- だれでも変わらない
- 議会の決定はいつもなんら変わらないような内容なので
- 昨年4月に引っ越してきた為菊川市議会選挙には行った事ありませんが、これまで選挙には必ず行っていました。
- 興味が無い
- 立候補者が変わらず選挙する意味がない
- 関心がない
- 引っ越しをしてきたばかりだから
- まだ機会がない(転入したばかり)
- 平成27年10月末頃から菊川市に居住したため
- 誰がなっても同じ。
- 下宿しているため
- 仕事の都合上投票月に行けないし、前日投票も遠い為行かない。
- 興味が無い。わからない。誰が議員になってもかわらないのではないかと思行かない。
- 菊川市に越して3年です
- 選挙の場所を知らない
- めんどろ
- 引越してきたため、その機会がない。
- 興味が無い
- 静岡に住んでいないため

問 10 問9で「(3) あまり反映されていない」「(4) 全く反映されていない」を選択された方におたずねします。反映されていないと思う理由がありましたら、お書きください。(自由記載)

- 議員の選出された地域、議員のかかわる団体等の意見要望のみ市議会に上げられているのではないか。
- 職員の業務姿勢
- もっと活発に発言し、一通りの答弁で満足しているように思う
- 行政主導であり、特に予算への関与内書は不明確であり現状では財政へのインパクトはないと思う
- 意見を伝える方法がわからない。そもそも周知されていないと思う。
- 市財政上対応出来ていない部分があるのでは…
- 市民からの要望がかなえられていない
- 駅北側にも改札口が欲しいが予算的に厳しいと何年も言われる
- 意見を聞かれないし、意見を言う場も方式も知らない。
- 目に映し出されていない
- 地区内に議員さんがいないので直接要望等が伝えられない。
- 子育てしにくい市だと日々感じる。Ex. 学区に公立園がない。小児科のセカンドオピニオンができるほど数もない
- 例えば農業水路のつまっていることにお願ひしたら又つまる。予算がつかないと…
- 立地条件が良くないと思われる土地にあおぞら幼稚園が建設されたから
- 例えばあおぞら幼稚園の立地など、大雨の心配があると言う意見に対し、説明が不足に思う。小中学校、子どもへの投資が小笠町時代にくらべて 少ないと思う。
- 市民の要望等が担当課にてとまっている為議員からの解答があいまいである
- 意見を言える場がある人が、市民のどの位の割合いるのか…と疑問です。
- 子育て支援に関して、市として特別な事業をしているのかわからない。
- “空地利用について、地元の議員の方に相談した時に、目も合わさず遠い方を見て「菊川市は赤字だからね」…。の一言で終わってしまいました。
駅北口に40億、お金かけるよりもっと身近にお金をかける方がいいと思います。掛川市には勝手ないのだから地味なりに活動していけばいいと思う”
- 議員さんの報告は各会合、常会等のあいさつの時にお話がありますが、市への要望とか議員さんへ要望なかなか 何でも言ってくださいといってくれますが。
- 希望を出しても優先順位からはずされる
- まず、誰が議員かわからない。聞かれたこともない。この小さな町でさえ待機児童がたくさんいるのに、解決しようとしている気配がない。
- 市民からの意見がどれほどあり、市議会がどれだけのことを反映しているかが目で見てわからないし、こうほにのせてあるかがよくわかっていないから。
- 市民に対して各地で、意見要望などを聞いて回ってほしい
- 昔、市議選のマニフェストを見たが、キレイ事で具体論に欠けていて、市にどのような問題があり、何を変えなければならないのか全く伝わらなかったため。

- 市民からの問題の吸い上げが少し不足していると思う。
- 選挙に出るときだけうまい事云っているが当選すれば自分本位になっている
- 要望が通らない事が多い
- 議員が何をしているのかわからない
- 市民の意見を聞いていない 個人的なものばかり
- 市道の補修が進まない
- 皆が意見を言っているとは思わないから
- もっともっと市民の立場になって考えてほしい
- ・意見を求めているのかわからない。 ・意見に対し、どう対処したか。その結果は
どうなのかわからない。
- やっていることがよくわからない。
- 市の10年20年先のビジョンが見えない。10年、20年前に計画された事の具現化も
されていない。
- 意見として真剣に話し合う場が少ない
- 優先順位が違う気がする。
- 意見を求められた事が無い。意見を述べる機会が少ない。
- 生活環境が変わっていないから
- 昨年度育休退園をすることになり、今年度待機児童となっているため
- 結果の報告がない。
- 議会までは伝わってない事がある
- 積極的に意見を聞こうとしていないので議会にまで持って行く意見と思っていない
- 加茂幼稚園の件で反対したけれど無理でした。
- 旧菊川・旧小笠 まだまだうまく廻っていない
- 意見、提案、要望等が反映されていない。
- 原発問題、リニアによる水質源問題、コンパクトシティ化、乗合タクシー
- 子供達の通学路の整備
- あまりにも視野が狭く、時代錯誤的だから。
- そもそも市民の意見を十分に吸い上げているとは思えない為
- 意見を聞かれる機会も場も無い
- 市民が直接意見を提出できるようには見えない。過去、自治会を通せと言われたこと
がある。(個人の意見をうけつけない)
- 予算が無いという理由で、修繕・改良・新規工事ができていない
- 菊川町と小笠町の合併によって出来た市であるが、人口の多い菊川(旧)に行政が傾
いている気がする。
- 意見を反映させる手段を知らない。
- 地元や知人者の事ばかり気にしている。
- 意見要望を伝える方法も知らないし(わからない)結果説明も聞いたことない(議会
だよりをよむだけ)
- 意見を伝える機会を自分自身でもつくってないのもあるが、伝えられていないから。
- 旧小笠町側の意見が反映されていない
- お金をかけずに活動する事は難しいと思いますが、やるべき事の選別ができていない

と感じます。

- 議員とのコミュニケーションがまったくない。議員も地元の声を聞こうとしていない。
- 道路（市道）の整備、歩道の整備が不十分（今ある道路の補修、歩道の設置）等を市行政に問う。
- 近隣に議員さんがいますが資料を回覧でまわすだけでは、議員としての努めをはたしているとは思えません。少なくとも選挙で市民が投票して議員になっているわけで地区での説明会をするとか意見や要望を言える機会をもうけるとかの回を開けるべきではないかと思います。
- ・菊川病院の医師不足 ・本通りの一方通行や車が入れない場所がある ・駅前郵便局、裏口からしか入れないのは不便だ
- 市議会議員が誰かもわからないし、住みよい町づくりが、うまく進んでいるとも思えない。
- 税金が高すぎる。所得が下がっているのに国民年金や消費税以外の税金が上がっている。
- 議員さんの地元の要望は聞いて、反映されていると思うが、全体としては反映されていないと思う
- 意見をいう機会もない だれかも知らない
- 市民の声を聞く機会が少ないのでは… 改まった席でなく、常に声を聞く努力をしてほしい
- 町おこしを市に提案しても、補助金を出さない姿勢で対応するなど意見を取り込もうとする姿勢がない
- 議員さんの地元の事しかやろうとしていない。本当に市全体の為とは思えない
- “議員さんと市民との会話する時間がない
2～3名の議員さんと会話出来ればと思う”
- 市議会の答弁が市民の声というより個人の思いが反映された内容になっていると感じるため。
- 10年後20年先のビジョンがない。問題点の解決策もない。何を市民が望んでいるか調べもしない。
- 私は茶業をしていますが、農業が低迷状態です。もう少し良い方法はありませんか。
- 何をしているのか分からない。
- 目にみえない。
- 市民の意見の集約や、集約された意見の解答がみえない。
- 一部の声だけしか届いていないと思う。
- 市民が無責任、めんどろ
- 班としてカーブミラーや街灯の設置を要望したが通らなかった。
- 自分の勉強不足もある。全てを読んではいないから。
- どのようにしているか、わからない。良くなっているとは思わない。
- 市民の意見？市議会の市民意見収集法は？議院の活動状況が見えない。
- 市民がどんな意見をもっているのか聞く機会が少ない。
- 都市計画について、スポーツの補助金について、市内イベントの参加、助成金について

- 自分の思った事が伝わらない。
- 自分が要望した事に対してしっかりと説明がなかった。
- 市民の意見がどういう形で反映されるのか明確でない。
- どこで意見を発信したらいいのかわからない。意見を聞いているのか、その意見をどのように反映しているのか、仕組みが感じられない。生活の中 で 見えない(議会)
- 実行実績がない。議員というお飾りでは意味がない。敵になっても覚悟がたらない。
- バス路線は市民の足として用をなすべき。一住民のためのものではない。しかし需要があっても路線変更はされていない、なぜか。
- 要望を言っても何も変わらないと聞くので
- 自治会等を通じて要望しても改善が見られない。(要望等については、何年度から継続している要望なのか明記する)
- 意見を伝える場所がない
- 地場産業(茶業)を市議会中心にもっと応援をお願いしたい。
- 投票以外に機会がない。
- 市民の声が反映されていない
- 自治会等の意見が伝わっていないのでは？
- 形式的な活動・顔をみせに來ただけの参加が多く大した活動をしていないと思うから
- 孫がいるが、旧小笠地区にはこじんまりした窮屈な公園ばかりで、ウォーキングや広々とした公園が無いし、買い物も他市に出かける事が多い。観光も花の名所もなければ、遊ぶ所もないので、やはり他市に出かける。住みやすい町ランキングに選ばれたみたいだが、はたしてそうだろうかと思う。保育園も3才児はもう満員で断られてしまった。もっと一部の人でなく、広い意味での活動に税金を使ってほしい。
- 本当に必要な事が実施されていない
- 全ての意見を反映するのは不可能と思うし、聞きとれないと思う。
- 意見を反映する場、機会が無い。
- 議員と接する機会の多い市民の意見は反映されると思いますが、多くの市民は選挙には行くが、特に意見等言う場も無いので
- 何をしてくれているのかが、わからない
- 中央公園の時計がまったく役にたっていなかった
- 市民の代弁者とは思えない
- 福祉事業や活動に対しもの足りなさを感じる
- 議会にて何が決まり、どう反映されているか見えない
- もっと若い人が市政で活躍したくなるような議会にして欲しい
- 意見をきいてもらえる場を知らないので意思をつたえられない
- 街が良くなっている実感がない為
- 市民の意見をどうやって集めているかわからない。
- 市民への行政業務の負担が多い。
- 菊川市南部地域発展のスピードがおそい。市は気づいているのか？
- 議員を減らして区長などの身近な人ががんばって地域の道路や地区で何を求めている事に対して発展して頂きたいです。
- 他市で行っていることを取り入れることが多い

- 選挙期間以外には地区に来たことがないので反映されているとは思えない。
- 駅前などの整備はしたものの空洞化は改善されていない。
- 議員は受かってしまえば市民の意志を尊重しなくなる
- 市民生活が向上しているとは思えないから。反映されたという事例を聞いたことがないから。
- 駅北に向かう、高架下の大雨時の浸水、あおぞら幼保園。大雨時の浸水不安の声が多かったにもかかわらず着工し結果として水はけはよくなかった。
- 流れが事前に決まっていて市民の声が届いていない
- 個人的な事案のため
- 将来像が見えない
- 意見が通らない
- 「と思われる。」具体的には理解していない。
- どこを見ても何も直してないし、何をしているのか全然分らない
- 例えばあおぞら幼保園が川の近くに建設されることに対し、反対をした市議会議員もいたそうだが、結局子供達の危険よりも、予定通り建設してしまった事。
- 若い母親が働きたいのに、子供を保育園に入れてもらえない。それなのに子育て支援の菊川市??
- 地区民の意見が議会に反映されていないことがあった。
- 軽自動車の減免を普通車の陸運局なみに郵送による手続きを市議会議員につたえたが、今年もかわっていなかった。市は父親の障害者の情報を持っているのだからできるはず、亡くなってもわかるはず!
- 市民の意見が何なのかわからない。
- 小笠地区の商業開発にあまり力を入れている様に見えません
- 活動内容を知らないから
- 要望事項があっても、いつも結果が出ないし、すごく時間が経過してから人伝えに聞くだけ
- 農地問題を何とかしないと?
- 意見交換の機会が少ない為
- 議員選出地区優先とかいう話を聞いたことがある。駅前開発(だいぶムダ使い)ばかりで道路の補修もまともにしていない。
- 議会の活動内容も良く分からない。特にコミュニケーションの場もない。反映のされようも無い。
- 議論はされているが、結果ありきな感じがする。何かをくつがえそうとまではしていないように感じるので、市民は「しょうがないな・・・」と思うしかない。
- ”・昔から意見しているのに・・・という言葉をよく聞くから
例えば六郷小学校の通学路について など
・原発反対の市民論が多いのに市の対度はきっぱりと反対としていない。”
- 要望をあまり言ったことはありませんが、良い方向に変化しているとは感じていません。大きな変化も無くおだやかに暮らせるのが幸せかもしれませんが。
- どのような議案があり、どれくらいの予算を使用して、何時完成しているか不明
- 興味を持てるようなことがない。

- 日常生活をしている中でこうしてほしいと思う事があっても意見を伝える手段がない
- ほぼ接点がない、仲間うちに聞いても接点がないと聞く。YouTube で議会の映像流したらどうでしょう。ホームページ？あるみたいですけど見ないですよ。

問 12 問 11 で「(3) あまり評価しない」「(4) 全く評価しない」を選択された方におたずねします。評価できない理由は何ですか。(自由記載)

- 議会だよりを見ても、市民生活に直結した事項の解決策が示されていない。上程された議案は、予算執行面や具体的（細部）にどのような処理、対応したのか見えない。将来展望が見えない。結果何もやらないのか？
- 隣町と競争しなければいけないのに、何も感じる所が無い（ある意味全国の隣町です）
- どこがよくなってどこをかえたのかわからない。
- 全ての議員の名前や顔がわかっていないのでどんな意見を出されているのかも分からない事が多い。
- 何の活動をしているのか見えない
- 生活が大変なので、評価している表れが近くに見られるように市の人達と話合いがほしい
- 行政の承認（裁決）機能以外はあまり評価していない
- 選出された地区の事しか考えていないと思われる
- 市が活性してきていると感じない
- 活動を知らない
- 全員ではないが意義のある活動をしている人ばかりではないと思うから。
- やっているとは思えないから
- 何をしているのか…全く分からないので
- 市民にとって為になる活動をしているのか…
- 何をしたいのか、したのかがぜんぜんわからないし、知らない
- 活動内容が分からなく、とても我々の生活が良くなっているとは思えず、評価に値しない。
- おおむねの意見は発言力のある人間が優位となるから
- 活動内容等が不透明だから。報酬に見合った活動をしているのでしょうか？
- 昔、市議選のマニフェストを見たが、キレイ事で具体論に欠けていて、市にどのような問題があり、何を換えなければならないのか全く伝わらなかったため。
- 選挙に出るときだけうまい事云っているが当選すれば自分本位になっている
- 市民の意見を聞いていない 個人的なものばかり
- やっていることがよくわからない。
- 何も形になっていない。毎年同じ事をなぞってやっているなら市議会はいらない。
- 人による。
- 選挙以外では住民の意見を聞く姿勢が無い。大きな改革をする議案を見た事がない。→菊川市は可も無く不可も無い実におもしろくない市です。
- この様な事態が予想されたにも関わらず、ソフト面だけ変更し、ハード面の整備をし

ていないこと

- 人柄だけでは政治は出来ない
- 意見が議会で討論する程でない内容が多い
- 菊川市の税以外の増収対策
- 結果的に菊川が近隣他市と比較しても何もしていないから
- 活動のみえる化をお願いします。
- 何をしているか全く見えない為
- どんな活動をしているのか・・・菊川氏が住みよい町になっているのか見えてこない
- どのような活動をしているかがわからないし
- 一人一人の市民の声が届いていない。市職員のやる気が見えない
- どのような活動をしているのかわからないし、議会だよりをよんでも、どのような活動をしているか全くみえてこない。
- もっと市民とふれ合う機会を増やすべきだと思う
- 年金を得る為に議員をやっているのではないかと思われる言動をしている議員を見ている。そんな者が市民の為にやっているととても思えない。
- 市議会が議員だけの市議会である。
- 現在の菊川市の現状、規模において費用対効果が疑問であります。もっと何かして頂けるのではない??
- 活動が見えない。
- 活動についてもっと市民にわかりやすく広報などで説明してくれることを望みます。
- 菊川市の町が発展しているとは思えない
- 私は川上の花水木に住んでいますが車の運転もしないので、回覧を見ること位です。年はそんなに古いわけではないけれど、乗り物・コミュニティバスなども、町の方へ行きたくても不便です。そのせいが多いかと考えます。
- 大体、活動内容が不透明。東京都知事の舛添要一知事のように絶対に税金の無駄遣いをしていると思うし、菊川市は運よくバレていないと思う。菊川市も議員の内部査定を行うべきだ。
- 特に活動によって変わっていないので
- 判断するものがない
- 活動がわからない
- 具体化していることが少ないように思う、いかに現実的に、具体化することが大切
- 議会として、当局とは異なる立場での情報発信が少ない。やり方が旧態依然に感じる。
- 議員さんの地元の事しかやろうとしていない。本当に市全体の為とは思えない
- 全体的に言っている事と行動等とが伴っていない。(正しい方もいると思う)
- 議員だよりにのっている議員さんの答弁内容が、あまり評価できないから
- 議員の方でまちがった仕事をしている。
- 成果実績がない(道路を作ることではない)
- なかなか進まない。遅いなにごとも。
- 議会での議論を報告されていない。全く聞き耳をもっていないし「まかせて」いる。
- 地域があまり変わっていない。
- 本当に市民(国民)の生活の事を考えて活動しているのか? 自己の考えを主張するだ

けに思う。

- 菊川駅のまわりばっか良くなって小笠地区は良くなってないと思います。
- 目に見えない。仕方がないことかもしれないが菊川市全体を見ていない。一部の地区（自身の地盤）しかみていない
- 活動している姿を目にしたことがない
- どこで意見を発信したらいいのかわからない。意見を聞いているのか、その意見をどのように反映しているのか、仕組みが感じられない。生活の中で見えない（議会）
- 評価できることをしていないから
- 菊川市政は他のマネのように独創性に欠ける
- 身近で目に見えてこないから
- 改善策が説明、提案される段階まで至っていない。
- 市民のために動いていない
- 市議会の活動が何なのかわからない。市民にある程度わかる活動をして欲しい。
- 大して学がある方々がやっている訳ではないので、未来のビジョンが見えてこないし、年齢が高すぎて老人クラブみたいになっているから
- 町に魅力をあまり感じない。文化面に力を入れているみたいに感じるが、もっと観光面にも力を入れて、花の名所や、人々がやすらげる場所づくり、他市の人達も来たいと思う町づくりが必要ではないかと思う。
- 活動が見えない
- 活気が伝わってこない
- 活動してるのかすら知らない。
- 視察等ばかりで具体的な成果を感じない為
- 活動が目に見えない。アピール不足。
- 市の中央又は駅周辺のみが発展だけしていると思う。電力交付金はしっかり小笠南地区へ配分したか。
- 進歩している現状が新聞や話をきいた様子が見れない
- 議会活動がみえない
- 市民のために活動しているとは思えない（実践例を知らない）
- 活動内容がよくわからない
- 身近な事柄等ですと興味がありますが、自分に直接関係ないと関心が薄いです。
- 上記と同じ
- 魅力ある活動内容があまり伝わってこない。知ろうとしない自分にも問題はありますが…
- 活動が周知されていないためそもそも評価できない
- 地元の名声を売ることばかり考えているのではないか。例えば、商工会のよ席者になるため…とか！
- 活動内容が全く分からない
- 一部の人々は参加・理解しているが、活動について知らない人も多い
- 小笠地区住みですがなんとなく菊川ひいきしてないっすかね？と感じる

問 14 問 13 で「(3) どちらかといえば期待も信頼もしていない」または「(4) 期待も信頼もしていない」を選択された方におたずねします。期待も信頼もしていない理由は何ですか。(自由記載)

- 議員とのパイプをつくる、後援会に加入するなどしないと意見、要望が議員に伝わらない。市民生活、公共工事等での意見、要望等を上げられる「ご要望私書箱」のような窓口を設置し、住民広くから出た要望を議会に諮ってどうですか。市側からも市民の意見、要望を予算措置に反映すべきではないか。
- 何をしているのかよくわかりません。
- 財政面で
- 何をしているかわからないから
- 一生懸命に活動してられる様子がみられない。
- 例えば加茂幼稚園の移転先などを決める時、将来あの場所で危険はないだろうか？送迎の時の道巾は狭くないか等、実際に利用する母親達の意見を十分聞き、反映させたのでしょうか？
- お茶に対する対応
- 議会とは申し合わせで通っているように感じる
- 市議会議員と話をする機会もなく、どのような活動をしているのかも分からないため評価できない
- 特に財政への関わり方が少なすぎる（収支とも）
- なんとなく
- よく知らないから
- 広報（議会便り？）は目を通しています。が、どんな市にしたいのか全体的なビジョンが見えてこない？と思うことが多すぎる
- 今までの人がそういう人だったから
- 活動しているのかもしれないが目に見えてやっている所を見た事がない
- 議員自体が名誉職？
- 地元で議員さんがいれば常日頃の活動が見えますが不在だと市議会が遠い感じがします。
- 菊川（報道されている市）以外での市議会議員の印象が悪い為
- 昔からそうだからねという言葉をよく耳にする。そういう感じなんだろうなとあきらめている
- 信頼できるかも…と思える人か…わかりません。
- 期待できるような事業を行なってほしい。
- 何をしたいのか、したのかがぜんぜんわからないし、知らない
- 議員のレベルが低いと思います。菊川は掛川に比べまだまだ昔と違いますか、年配の考えで動いているような…。
- 菊川市に縁もゆかりもない。広報誌がわかりにくい。
- 期待はしてるが、信頼はしてない。
- 年令から言っても先々の事に希望していないから 近隣の市町から言っても菊川は

元気がなさすぎる

- 市が良い方向へ進んでいるとは思えないから。
- 活動内容など分からないため 議員もあまり知らない
- 私達には、やっている事がうまく伝わらないし本当に実行しているのか…
- 昔、市議選のマニフェストを見たが、キレイ事で具体論に欠けていて、市にどのような問題があり、何を変えなければならないのか全く伝わらなかったため。
- 選挙に出るときだけうまい事云っているが当選すれば自分本位になっている
- 活動自体を知らない為
- 民意の収集方法や、収集後の分析、自治への反映がどの様に成されているか、わからない為。
- 議員という肩書きをもっている以上、もっと勉強をしてほしい 専門性と人間性
- 選挙の時以外、見かけることもないので、どんな人がどんな事をしてきているのか全くわからない。
- 選挙の時だけ適当な事を言う
- 民間企業を使って市おこしをした方が、議員に使っているお金を有効につかえる。
- 期待にそえるような仕事をしてきていないから。
- 市長（市政）との馴れ合いが目立つ（と思う）
- 建設的な議論、市の改善につながる提案が見えてこない。
- 小笠地区の議員の方で「小さいうちは母親と一緒にの方が良い」という様な発言をされていたこと
- 能力？
- 現実市議会議員さんが活動をして下さっているのか？地元の為になっていない様に感じる事が多い。100%地元の為になればとは言わないがもう少し地元で協力してもらいたい。（自分の住んでいる所の議員さんに対して）
- ニュースなどで地方議員などの不祥事が出ている為
- 議員の方々に信頼をする思考を持っている方がいらっしやらない
- 選挙の時だけ良い事を言っている
- 知らない為
- 議会の仕事内容があまりわかりにくい
- 市民に対してどのような貢献をしているのかわからない
- 議長がくじびきで決まるとは、なさけない！
- メンバーが悪い
- わからない
- 私のいる牧之原は南北に長く（旧）菊川町の時は、議員がいましたが小笠と菊川が合併してからは議員がいない（選挙の時だけにくる様な議員はあまり信頼もしていない
- 何をやっているかが全く見えない為
- 交通機関の不備。道路の不備。古いしきたり、年長者の意見により左右される。
- 講演会の意見のみを重視していないか！
- 何か期待しても何も変わらない為
- 議員になると、選挙の時ばかり頭を下げて、当選すれば知らない顔をするから。議員と、建設会社が継っているウワサも聞く。

- 議員人数の多さの割には活動内容が見えてこない。
- 期待しても何もかわらないから
- 関心がない
- 何をしているかがわからない
- いまさら聞くな
- 議会だよりを読んでも一般市民が質問するようなあれはどうなっている、これはどうなっている…のような質問だけでおわっていてなんなのかなあと思う。
- 職権を乱用するような場面を目の当たりにした。公共施設も市民と同様の条件でりようすべきだ。
- 議員、市議会が市民の方へ視線が向いていない。議員個人の見識で発言をしている。市民の声を聞く努力をしていない。選挙の時だけ。
- どんなことを行っているかわからないから。
- よくわからないから
- 何をしているのか把握していないため
- ほぼ毎年同じ顔ぶれ大きな変化もなくサラリーマンぽい。若人がいない。
- 市政に対して要望等を考える時間もなく、そのせいで特に関心がないため。何をしているかもよく知らないの。
- 誰だか知らない
- 何をしているのか分らない。内容が良く分らない。
- 毎日の生活に問題ない
- 今の議員はサラリーマン化していて、ただ日程をこなすだけで菊川市をもっと良くしていこうという思いのある議員がいない。お茶の菊川と言われて来ましたが、今はお茶での税収は見込めない時。この先、将来的にもっと税収をふやすにはどうすれば良いのかもっと考えて下さい。
- 親身になって地区の為になっているとは思わないから
- 市議会の活動内容が分からない為。
- 良い方向に向かっているとは思えないから
- 60才を越した今では仕方がないと考えています。
- 議会の議員なんて所詮贅沢三昧な生活をしたくて議員になっているようなものだから、東京都知事の舛添要一氏や兵庫県議会の野々村竜太郎氏みたいに税金の悪用を菊川市も行っていると推察されるため。菊川氏は運よく発覚していないと思われるので
- 何をしているかわからない
- 変わらない
- 活動の様子が不明
- 市議会の割に身近な感じがなかったため。もっと身近であってほしい
- 多選、高齢な議員が多く、議会運営がマンネリ化しているように感じる。
- 何をしているかわからないから
- そもそもいつ、何をしているのかよくわからない。伝わってこない。
- ”「菊川」をもっと前に出してお茶、農業関係に（食農等）もっと力を入れるべきだと思ふ（掛川の独自性をもっと大切に）
農業収入が少ない為、後継者を置く事も出来ず結局高齢者だけで農業を続けざるをえ

ない 菊川にあった菊川の農業政策をやってほしい。”

- 何かが良くなっている、と感じられないから
- 活動内容が見えない
- 何をしているのか分からないので、期待しようがない
- 税金の無駄使いをしている議員がいるので、そんな間違っ事は止めてほしい。生活保護をもらえる様に応援してる。それより仕事を与えて欲しいです。
- 市運営ができているとは思えない。またどうしていくのかもみえない。
- 菊川市の為、市民の為になる事でどのような事をしているのかよく分からない。
- 私達に反映されたと見えない。実行されることが少ない。
- 議会に於いて話合って決めて頂いて、特段問題はありません。良識のある議会決議をして頂いていると思われます。
- 活動を知る機会がないから信頼のしようがない。
- 反対（批判）する事に考え方が偏ってはいないか？良識バランスを持つべき
- 議員の活動状況がわからない。議員の個人の意見交換会とは？
- 何をしているのかもわからず、説明機会も設けず（あっても知らない）何を期待していいのか？
- 出馬している地域の事だけで全体的には何もしてくれない
- 実感として全く感じない為
- 活動内容がわからないから
- 一般市民との距離を感じるから
- 仕事内容を知らない。
- 直接身近に感じない。
- 菊川市が他に比べて特に特徴ある市だと感じない為。
- 菊川市が魅力的な町に育っていないと思う
- よく知らないため
- よくわからない
- 市のためにやってくれた 市の環境やスポーツのためにやってくれたという結果がない
- 積極的に議会の活動を知ろうとしないため（自分が）現時点ではそのように思っていた
- 積極性に欠ける
- 議会の活動についてよく知らない為。どんな事を（具体的に）しているのかわからないので意見もなにも…というかんじ
- たぶん何もしてくれないと思う
- バッチをつけたとたん自分がえらくなったという気持ちになるのか、市民の為が自分の為になっているように思う。自分から頭を下げるのは選挙の前ぐらいのものかなと思う。
- 本当に菊川市をよくしようと考えている人がいると思えないから。
- 改善策が説明、提案される段階まで至っていない。
- 日頃の活動内容がわからない
- これまでの活動内容と、これからの活動予定を知らないから。

- 各議員の個別活動が良く判らない
- 選挙の時だけなので信頼できない
- “市民が議員に提案したことが反映されないことがある。その場合反映されない理由がフィードバックされない。
議会で今どのような事が議論されているのか分からない。⇒（地元の）議員との討論会を開催しコミュニケーションを高めて行く必要があると感じます。”
- 意見が反映されない。
- ルーティーンみたいな形式的な活動ばかりで特に必要性をかんじないから
- 市議会を開いても発言する議員さんは決まっていて、活発な町づくりの意見は期待しないから
- 活動内容があまりわかっていないので
- どんな事をしているのかわからない
- あまりよく知らない
- 期待しているが、今の議会は信頼できない
- 市民の意見が反映されていないから平均年齢が高く若い世代がいない
- 見えないから（結果）
- 住みよい町づくりといっても具体的な例があまりないような気がする。活動がみえない
- どうせ変わらない。
- 市議会自体不要と考えている為
- 何を活動しているかわからないから
- 浜岡原発の問題や多くはない財政の中で今後の町のあり方が従来の継続のような気がします。
- 期待や信頼をする前に、そもそも市議会について何もかかわる事がなく、議会だよりを読むくらいで、生活への直接的なかわりを感じられません。議会を傍聴や研究会など市民をまっばかりで、もっと議会の方から私たちの生活の中に出向いてきてはどうでしょう。たとえば小学校の子供たちに、幼いうちから市議会というのはどんな事をするのかみたいな話を議員本人が毎年語る時間をつくるなど・・・
- 下手
- 仕事をしている様子はわからない。地域の行事も選挙の前しか顔を出さない。
- 市民が住みやすい様な改善が少ない。税金のムダ使いが多い。
- 良く知らない
- そもそも何をしているのか活動内容が耳に入ってきません。
- 行政のチェックが出来ていない
- 活動に意欲的な人が議員になっているとは思えない。
- 活動内容がわからない。
- 活動内容がよくわからないから
- 具体的な希望などをもっていない
- 自分がよく知っている議員はいないため、活動をしているという実感がない
- 活動内容を知らないのでは
- 菊川地区と小笠地区での予算の違いがある菊川地区の方が重点開発している気がする

る 議員数の差か？

- 内容は広報のみで知るだけ。人となりもよくわからない。
- 市議会の活動について知識がない
- 市議会の活動性もあまり感じない。市議会の活動は必要なのですか？
- 誰がやっても町が良くなる気がしない。
- 市民に目立つ内容のものが無い
- 家庭の事で手いっぱい、じょうほうは入ってこないし、考えているヒマがない。
- 思想的なもの。又、自由に意見が述べられるか。又は誰かに遠慮していないか。他人を想う気持ちが議員さん個人へに意見を狭くしていないか。
- 選挙活動中には一生懸命、市民の為・・・と演説をしていたのに、当選すればその一生懸命さが、一般市民にはなかなか伝わってこない。本当に市民の声を聞いてくれているのか疑問に思う。市民の税金を大切に使って欲しい。
- 地区民に伝達されていないため
- 要望たいして回答もないし改正もされていない。マズゾエみたいな人達ばっかだったら・・・
- 活動の様子がよく分らない。また知人に市議会議員がいる訳でもないのに、判断しかねるが、もしかしたら伝わらないような活動なの？という思いから。
- 候補者も少なく、地域ごとに順番で選出された議員がそつなく任期を終えているように思います。
- やっていることが目にみえない
- 期待はしているが信頼関係はない。議会は遠くに感じる
- 興味がないのでよくわからない
- 今までと何の変化もないから（菊川市が発展しない事）
- 何をしているのかもっとアピールしてほしい。何をしているのかわからないので。
- 活動がさっぱり分からないから
- 何もしらないため
- 自分たちの生活水準や暮らしやすさなどの向上を感じないから。
- 問10. 12と同じ。このような設問（重複）自体、やる気がないのでは。
- どなたが、どのような活動をしているのか分からず、当然議会運営に関しても不明瞭なことが多いから。
- 何をしているのかよくわかりません。
- 今までに接点もないから。議員が知り合いという人は何かと相談し改善を希望できるが。
- 誰になっても同じだから。
- 活動内容がわからない
- 接点がないので期待も信頼もできない。進んで情報を得ていない自分もわるいですが
- 議員活動について市民に伝わってこないことが最大の理由

問 16 議会報告会について何かご意見がありましたらお書きください。(自由記載)

- 知らないので教えてほしい。
- 範囲は狭くて良いので具体的数値を把握して答えてほしい。特に支出での非効率を徹底して追求すべきだと思う。
- 特になし
- がんばってください
- 市民の意見が反映されていると実感できる報告会として頂きたい。
- 各会場に派遣されている議員さんの選択の基準がいまひとつはっきりしない
- 子育て中に方を中心招待したり、高齢を中心招待したり中学生、高校生など学生を招待したり、「招待をする」！！「見学してもらおう」というイベントにするとともにみんなに広まると思います。毎回でなく月1回とか
- 年一回は少なすぎる。
- 紙面の報告は読みます。
- 意味があるのでしょうか？
- 質問時間をもっととってほしい。
- 報告されても直接私達の事と掛けはなれていると思うから
- 議会の活動に興味を持たせる様な広報活動(方法)が、必要ではないか？
- 行政の監視は、中立の民間にチェックしてもらい、議会報告よりチェック機関からの報告があればいい。
- 前の会場の議会報告会で出たQ&Aは載せてほしい。
- 報告は過去の事柄、質問程度が出来る会(おもしろくない)報告会に住民の意見を聞くテーマをひとつぐらいあると報告会が活性化する。
- 質問ですが、だれでも議会報告会に行ってもいいのですか？また、いつ・どこでは何で知る事ができますか？
- 庶民とコミュニケーションが図れる様な話し方でやってほしい。
- 質問が限られている様子で最大の時間内でも内容が伴わない
- 議会報告会をやっているという実績作りでは？
- もっと広く行っていることを報じるべきだ。
- 議会報告会があるのは知っていますが地区(部落)での説明会があってもいいと思います。
- 報告会ではなく、市民の意見を聞く会とした方が良い。機会報告会は一方通行のような感じである。
- ネットで見れますか？
- 自治会や各班等でだいたいの出席者が決まっている様な感じで班で話し合っていた様な雰囲気だった。回覧板等では回ってきたのは知っていた。
- もっとわかりやすくして。
- 印象に残るほどの報告会ではなかった
- 費用は大切に使って下さい。
- ありません

- 誰かつれがあれば行くかも
- もっともっと頑張っしてほしい
- 市の広報全般について 町内に紙で配布されている紙の質 カラーで見たところかなり高価であり予算を計上しているがネット配信することで予算削減される
- “型破りな意見を言う議員があってもいいのでは？何も言ったからと責任を取れ議員をやめろと言う事はしないから
今のままでは少しずつ菊川市が活力がなくなっていく様に思える”
- 前にでてくれとっていったことがある
- 明確な説明（できないことはできないでいいので、理由をはっきり）
- “報告内容について再検討
出席議員全員の発言（考え方等）”
- 報告してそれで終わりでは困る。何の進歩もない。課題があつて、それを報告したならその後の結果まで知らせないとあれをやったこれをやっただけになってしまう。その結果が必要！！
- 報告会の後、テーマ毎に小グループに分かれて討論会を行い、その後全体会でグループ毎に発表することにより、情報（課題等）の共有化をはかる。議員も市民の意見を聞き、議会において市民の意見を反映させることが出来る。
- 地区に関係した報告を主としてほしい
- 開催年度の地域の班長が割り当てで参加している。参加の職員は該当地区に関係した職員が参加した方が身近に意見交換できると思うが
- 言ってもムダよ。なさけね
- 報告会でも市民の意見等が出るとは思いますが、それに対してどうするのかをわかりやすく市民全体に伝えてほしい。
- 要望を出してもただ聞くだけの会である。
- 市議会が強くなるよりも専ら市の職員の各々が充実し幅広い見識と実行力を持った方が良い。
- もう少し広報したい。
- 報告会に行かなくても、Net で詳しく見れるようになれば十分である。
- ネットで情報を提供してほしい。タイミング、回数とも見直せると思う。市民の都合の良いタイミングに情報を見に行ける。既にやっているなら周知不足。

問 19 「議会だより」（菊川市議会広報紙）を読んでいない理由があればお書きください。

- 「見る」程度
- いつも同じようだから
- きょう味がない
- 興味がない
- あることは知っているが読んだことはない。
- どこで読めるのか知らない
- 議会だよりは回覧板等で配布されているのでしょうか。アパート住まいで地域の回覧が回ってこない。

- 親が見ていると思う
- 手元にない
- 内容が難しい
- 分かりにくい。
- 読んで、とくする情報がなさそう
- 遠方に住んでおり、あまり菊川の自宅に戻らない為
- 読むひまがない。
- 議会だよりがあることを知りませんでした。
- それじたい知らないから
- 家にとどかないから。
- 議会だよりがある事すら知りませんでした。勉強不足です。
- 見たいと思うような記事だと思えず、発行されている事は知っていたが正直、目を通した事はありません。
- 同居している為見る機会がない。
- 見たことがない
- 母家には届いている様だが、あまり興味を示さない。
- 回覧板で届きますが、自分には縁の無いものだと思って読んでいません。
- 議会だよりを知らない
- 自分に時間がなかったことと、魅力にかけていた為。
- 存在を知らない。
- 回覧等もなかったので議会だよりを知らなかった
- 関心がないから
- 市民の税金をもっともっと大事に使ってほしい。
- 内容に興味がわからない。前向きな話がない。
- 最近越してきたばかりでまだ読んだことはありません。
- 読み流し程度なので、どのような内容か頭にのこりにくい為
- 議会だよりを知らない。
- 何故か身近に感じない。
- 自宅に配布されていないと思うので
- そんなものがある事すら知らないから
- 存在を知らない
- “時間がない
よくわからないので…興味がない”
- さらっと目を通すくらい。読みたくなるような書き方、デザインではないのでじっくり読まない。興味のある所があれば見るくらいです。
- あまり関心がない。
- そんなひまはない
- どこでもらえるのかわからない。
- 現物を見たことが無い
- 「議会だより」がどこで手に入るか不明。
- 読む時間がない。

- 広報紙が発行されている事を知らなかった。
- 議会だよりがあることを知らない。
- 会報にあまり興味がわかない。インパクトがない
- 引越してきたばかりなのでわからない。
- 見出しの項目だけ見るが、あたりさわりのないことが書いてあるだけで地域に密着しているとは思えない。
- 議会だよりがこない
- 発行されているコトを知らない。
- 仕事が忙しく読む時間がない
- 読む必要性を感じない
- 存在を知らなかった
- 2世帯の為、祖父母が見ている（持っている）
- 実家に家族と同居し、回覧板と一緒に議会だよりを目にするにはあるが、目を通す前に次に回わされてしまう為、読む機会が全くない為。
- わざわざ読むような場所がないし、ヒマがない。
- 自宅に届いているような気がするが時間がある時に読もうと思う頃には姿を消している。
- 議会だより、あるのは知っているが興味がない
- 職場にいたことが多く、議会だよりをみたことがない。
- 興味が持てない。
- 知らないため
- 議会だよりの事をしらなかった。アパートには回覧がまわってこない
- 興味が持てないので
- 議会だよりが地区回覧板で回ってくるため、回覧板が回ってこない当方では情報を得る機会がない。
- 回覧が回ってこない。
- 子育て、家事で忙しくしているため
- 気が向かない

問 20 議会の生中継及び録画映像配信について、パソコンの操作方法等、何かご意見がありましたらお書きください。

- 初めて知った。教えてほしい。
- 今の議会では、興味が無い
- パソコンの操作ができませんので見たことありません。
- パソコンから生中継が見れる事は聞いていますが操作方法が解からない、どこで聞いて良いかわからない
- パソコンの勉強中で操作方法がわからない、インターネットがいまいち
- パソコン有りきの世の中でパソコンが無い家庭がある事を知っていますか？買いたくとも、経済的に許されない
- 出席者、席順、欠席者（理由）まで、公表して下さい。質問の回数もわかるように！

- PCをさわったことがない 家がない
- インターネットがない
- ダイヤルUPのため時間がかかりすぎる。
- それならば日曜日に中継すればいい
- ネットもってないからわからないです
- 地上波もしくはBSでながしたら。
- パソコンが操作できずごめんなさい
- パソコンが無いのでわからない
- パソコン操作が苦手である
- 日中は見ることができない。
- もっと周知させる必要があると思います。
- 知らなかったので広報等で知らせてほしい。
- 市民全員がパソコン操作出来る訳では無いと思う。みたい方が見れない状況は、どうかと思う。誰でも見れる方法に変更すべき。
- その場にいかなくても見る事ができ、良いと思う。
- インターネットにつないでいない為
- パソコンを使用していないので、今後習っていこうと思っています。
- パソコンの操作方法がわからないので、あえて見ようとは思いません。
- 配信していることをもっと広めるべきだと思う。
- だれでもわかりやすく、簡単な操作方法や専門用語などは字幕などで意味をわかりやすくすると良いと思う。
- パソコンがありません。
- パソコンがない。
- 高齢化社会においてインターネット配信されている中継を見ている高齢者はどの位いるだろうか。疑問である。
- パソコンがないので配信があっても見れない。
- だれでもわかりやすい説明
- ”①答弁している方のみを固定して放映するのではなく、全体の様子も移してほしい（答弁に対する雰囲気が感じ取れると思うので）
②録画する人を一般の人とし、より厳しい目で配信する（一般の人をプラスするの意味です）”
- パソコン出来ない
- 誰が見るんですか？
- スマホでも見られますか？
- パソコンを持っていない
- 必要があるのか不明です
- パソコンができる主婦ばかりではありません。もっと市民の近くに来て、スーパーなどでパソコンをいっしょに操作しながら議会について話してみてもどうですか。そんな議員がいてもいい。
- インターネット配信ではなくケーブルテレビで見れるようにしてほしい。
- 必要ない

- パソコンはあっても、ほとんど使用していないので無に近い。※もっと宣伝したら
- インターネットが出来ない人のために生中継を主要な、もしくは年に2～3回でも近くの公民館などで見られる様になれば、お年寄りなどにはいいのではないかと思います。意見書なども置いておけば市民の声が届くのではないかと思います。
- ニコニコ動画等、知名度のある動画サイトで配信した方が見る機会が多くなると思います。
- インターネット操作ができない
- 映像が見れない人、パソコン操作出来ない人は、どうするの？
- パソコンは、やった事がない
- インターネット使っていない
- パソコン無し
- パソコンが私にはありません。アナログな私達にもインフォメーションを考えて下さい
- インターネットを見るパソコンがない
- 当方インターネットに関心が薄いため特段の意見なし。
- 積極的に行っていただきたいと思います。開かれた議会、市民参加型の議会、意見が実践され成果の見られる活動を行って頂きたいと思います。
- 先もかきましたがYouTube で菊川市議会とうちこんだら菊川令がでてきました。いちいちホームページいかないと思います。

問 21 議員人数について何かご意見がありましたらお書きください。(自由記載)

- 多い様に思う。活動成果が見えないので判断が難しい。
- 多い様にも思う。活動、成果が見えないので判断が難しい。
- 仕事をしているのなら、人数 OK だと思う。
- どうして17人もほしいのかわからない。
- 議員の質が落ちるようであれば人数を減らすことだけでなくよい案を考えてほしい
- 15人でよろしいのではないのでしょうか
- 人口規模による平均値は良くわかりますが、市の経済基盤や産業等鑑み独自のもので算足するとか目新しい発想も必要かと思います。
- もっと多くてもよい。数年前のように削減する必要などなかったと思います。
- 小笠地区・菊川地区の世帯数の割合で議員がそれぞれの地区にいるといいと思う。
- 税金のムダ使いをしないで欲しい
- 15人程度で良いのでは？
- 2人くらい多いと思います。
- 議員の人数は平均とかではなく、市としてどれだけ必要であるか考え、定めた方が理解を得やすいと思う。
- 旧小笠町議員数が旧菊川町にくらべ少なすぎるのでは？
- 人数というより、よりよい市になろうとすればよいと思う。男の立場、見方。女の立場、見方。(独身・結婚している人、親、等) それぞれがいかせる場があれば良いと思う。

- 人数については全国平均を基準にするのではなく、市の財政事情を基準にすべきだと思う。
- 地域のバランスが必要。
- 浜松市の区（10万人弱）からの選出議員の定数が5人であることから、減らすことも可能かもしれないが、市民の声が届きにくくなるなどの問題を引き起こすことも考えられ、非常に難しいと思う。
- 話し合いが目的に対し、集中して出来るのは、10人くらいだと思います。
- 下記に合わせて記載
- 各小学校区単位に1人ぐらいが良い 旧菊川町なら6人で良い
- 地域推薦でやっている所があるが別に地域の為になっていない事が多いので地域推薦はやめた方が良くと思う（選挙）
- 人口ではなく市がおかれている現状を理解したうえで適切な人数を検討すべきである。
- 何もしていないのに多すぎる。民の方がゆうしゅうだ。
- 17人の議員の内ひとり病気等で休んだ時はどうしますか。16人でやれるなら16人でいいかな。
- 平均より少ないという事を主張したいのですか？
- 活動内容、実績が見えてないため、人数は多く感じてしまう。
- （委員会別でなく）担当地区まとめて、説明等（活動）行っていけば、よく働いているか評価できると思う。
- 5000人に1人の議員でよい
- 1地区1人は最低必要だと思う。大きい地区2人〜3人位必要と考えれば少ないと感じる。
- まともな議員ならばよし、ただ存在するだけならば悪し
- 人口の規模に対する議員の数は適当かもしれないが“菊川市に対して”適当かどうかはわからない。
- 菊川市に限らず、市町村合併をしたのであれば、市民側も変化に対応しているので、平均や普通という考えを止め議員報酬に対する費用対効果を考えて良いと思う。
- 平均が多い。無駄。
- 人数のわりにたいした事をしていない
- 川上、磯部など、不便なところの開発を考えてほしい！
- 大した仕事はしていないと思う。それなのに報酬は高額。高額な報酬を貰っているにも関わらず、公費の不正受給の可能性が高いため
- 企業（会社）は人件費削減して、いかに効率よくやってるか理解できますか。なぜ、市町村合併（菊川町と小笠町）したか、再認識してもらいたい。
- 市の財政を考えたら、議員の数は多いと思います
- 定例会などない月でも、毎月報酬があるわけですね。
- もっと行動力のある人が望ましい。行動あるのみ、と思う
- 多選、高齢という現状をかんがみても多いと思う。人数が高いと質の悪い議員が当選してしまう。

- 15名くらいで良いと思う
- そんなにいない。
- 議員の仕事の内容による（質と量）
- 議員人数にあった仕事をしていていればいいと思う。
- 本当に市・市民の事を考えてください。
- 適性な議員を何を持って適性とするのか分からない。
- サイヒを考えれば少なくと思うし、行政チェックを考えれば欲しいと思うが、行政チェックはギインでなくても行き過ぎた行政には住民のチェックがあると考えます。
- もう少し議員をへらした方がいいと思います。
- 少数精鋭が望ましいように思われる。
- 人数を少なくして、報酬と上げればいいと思う
- 多いと思う。
- 旧菊川町の議員が多すぎる
- “仕事量が不明な為、多いとか少ないとか判断できない
平均17.8人だから17人が妥当だとは一概に言えない”
- 固定制でなくとも政策に応じて増減してもよいのではないか
- あまり人数を減らすと広く意見が聞けず独裁政治になりやすい。無所属といっても自民党系の議員が多すぎる
- 自分の意見をしっかりと伝える人がたくさんいたらいいのだが、ねていても任期のきかん何もいわなくても給料がもらえるなんて市民の人はいま生きていくのがたいへんです。切磋琢磨してもらいたい。そこにいけば何もしなくても一言いわなくても報酬がもらえるなんて
- 決まりきった質問、答弁なら人数は少なくとも良い
- 地域の代表の性格を変化させ、全市の視点を優先させれば、少人数で機能出来ると思う。
- 半分以下が良い
- 地区平均で選出してもらいたい
- 人数をへらして報酬をふやして若い人がやったら少しはきょうみをもてそう
- ・5万人の平均で人数を決めるのは妥当で無い。議員の質の問題。 ・4期となったら辞退すべき。
- 議員の人数は最低でも15人ほど必要と思う。ただ人口5万人に17人は多いので、周辺自治体との合併を考えるべき。または、国の地方自治に関する法を改正し、人口10万人以下（できれば30万人以下）の市町村は、単一の議会ではなく上記人口になるように郡議会を作り、運営されるのが理想（無理でしょうが）
- 10人
- （理想かもしれませんが）町づくりの構想が明確に有り強い意志を持った人が出馬して、50%↑（人口の）が同意投票であれば、議員数は何人でもよいかと思います。☆今は、各地域代表の感がします。
- 15人
- そんなに必要ですか？
- 議員の方は17人について多いと感じますか？

- 市議会議員に立候補者が少ないので議員定数減らしてもよいと思う
- 知らなかった
- 少数でも十分な活動が可能ではないか。
- 10人程度で十分と思うが？
- 人数が少なくしても良い政策は出来る。
- もう少し人数を減らせると思う。
- 半分で良い。優秀な者が、少人数でやるべき
- 少数精鋭で。
- 削減すべき。→少数精鋭にて。
- 地域によって実状が異なるので平均でははかれないと思う。
- そんな人数がいて、どんな仕事をしているのですか？
- 議員の仕事は主に行政のチェックや政策の立案・条例の提案だと思いますが、菊川市の規模であれば11人程度の議員数で十分と考えます。
- 人数を減らして報酬を増やす
- 頭数だけそろえても無意味
- 人口に対して議員数が決まってくるのがよくわからない。数（量）より質！！だと思ふ。会社でも同様だが、仕事の能率の悪い人、動かない人、考えない人が何人もいても何事にも努力し精一杯行う人が数人いれば十分である。菊川市の為（お金や名誉など欲することなく）心から働ける人がなつてほしい。
- 平均は関係ないと思う。仕事があれば人数の増減はあつて良いと思うが。
- 菊川地区に片寄つている
- ・少数精鋭で良い ・資質アップを期待する
- 特定の地域だけではなく、菊川市全域を考えて下さい。10～15人で可と思ふます。
- 平均ではなく必要数ではないのか。
- 活動がよくわからないので適当かどうかわからない。
- 昔にくらべて情報収集、まとめとも非常に効率的にできるはず。10人位いれば十分な気がする。
- 民意を汲みとるのに適当な人数あればよい。多数党の恣意的な意向で数は決定されるべきではない。
- 議員の業務がよくわからないので人数が多いか少いか判断できない
- 年間行事で占められ、新しい企画の実践できるゆりの人数が必要ではないかと思ふます。
- とくに思ふ事はありません。横線何で引いたんですか？

問 22 議員報酬について何かご意見がありましたらお書きください。(自由記載)

- 議会以外の活動が分からない。調査、研究活動をどの程度行っているのか。住民の要望をどの様に聴取し、市役所への要望、陳情をどの程度行っているのか。報酬に見合った活動なのか、ものさしがないのでわかりません。
- 議員定数が減った時に、全体の報酬を配分をするように現在の報酬に改革したから。
- 他、手当が付いてどのくらいもらっているのか知りたい。
- 民間の感覚だと仕事の報酬ですよ！！
- どのくらいの時間働いているかわからないから
- 議員だけだと多いと思う。それ以外の活動がよく見えないためわからないとしました。
- 顔もよく分からない。活動内容もはっきりしない。こうなると多いのではと思う。もっと市民が興味を持つ様な事を打ち出せる人はいないものですかね。
- 何をしているのかわからない。日当にしたらどれ位の経費になるのでしょうか
- 報酬も少ないがその他(活動)が少なすぎる。個人での活動ができていないのでは(グループでも)
- どんなことをしているのかよくわからないのでわかりません。
- 財政が厳しい中では少し多いのでは。議員は名誉職という気持ちがあってもいいと思いますが。
- 大局的に見たら適当なのでしょう。但し、どんな仕事をしたのか個々の問題になってしまう。本業の片手間では？と思われる人も居ると思う。私にとって月額30万は高給である。
- 政務調査はもう少し基準をゆるめて使いやすくしてやってはどうかと思います。
- 月30万以外に手当がつくようなら多いと思う
- 月30万に見合う活動をしているのですか？
- 時給・日給制一考をしたら？
- 何も行動していることを知らない、していても反映されてなくて議員であることだけで報酬が得られている人がいるのでは
- 報酬に合った仕事のせいかがあるか、ぎもん。
- 菊川市の経済の主流であった茶業がこれ程低迷している中で、平均的とはどうでしょうか？
- 日当でOK 一日1～2万で
- 活動日数に応じての報酬で良いのでは？専業ではなく、兼業の方は減らす等しても良いと思う。
- 単純な金額評価を求めることには意味がないと考える。活動に対する相当額であれば良しとするが、活動のない議員に対しては多いと考える。さらに調査費等の経費が認められているかどうか分からない人に質問することはアンケートの制度を歪めることにもなりうると思う。
- 適当ではあるが、どれだけ色々な方の事を考えていくか
- 貢献度に応じて、報酬に差をつけるべきでは、30万円で高い人もいれば安い人もいると思う

- 月30万で家族やしなえているのですか。
- 報酬（30万円）の金額が手当等が含まれているか知りたい
- 報酬を減らし、市民に還元してほしい。
- 報酬以外に、何があるのか判らない。議員活動費（？）効果を上げているのか？
- 仕事の内容がわからないので、もっと広めてほしい。その上で考えたい。
- あまり役割をはたしてないのに30万円はどうかと思う
- 費用対効果を感じとれない
- 仕事の内容によると思います。
- 議員はとにかくもらいすぎだと思う。ボランティアの精神でやってほしい。（お金の問題になると必要経費という名目がかなりふくらみそうだから）
- 働いている内容、出席日数等で報酬を決めるべきで一率ではおかしい。どこの職場でも等級があるように議員報酬もそうあるべきだと思います。
- 内容、出勤日数不明のため。
- 個人的には、報酬を上げ、優秀な人材が立候補し議会運営して頂くほうが良いかと。また議員の自己啓発につながるかと考えます。
- この質問は無意味。月額報酬以外の手当、特収も含め設問すべき。（例）議会出席手当は二重取り
- 市議会員の人数を減らし、月額報酬を上げ、もっと有能な人材を確保する必要がある。このままでは、議員をやりたがらない。
- それ以外の収入はどのくらい？
- 現議員さんのやっている仕事の割には多いと思う。
- 何かをお願いすればどの議員も市の財政が厳しくてとよく口にするが自分達が気付いているのであれば自から身を切る改革をすることにより市民も納得し理解もし協力もするでしょう。
- 議員は土・日曜でも行事等に積極的に参加・活動し、また、家庭にも相当苦勞を掛けて大変だと思う。議員が安定した生活をおくり、積極的な議員活動ができるためにも最低でも現在の報酬は適当な額と思う。
- 市民の為に一生懸命に努力してくれればそれに似合った報酬を出せば良いと思います。
- 無償でいい。
- 会社員から見ると多いかもしれない。議員は地元だけでなく、広い行動をしてもらいたい。
- 成果に見合うものとして欲しい
- 報酬なしが理想ではないかと考える。
- 税金は引かれるのでしょうか？毎月510万の税金が使われていると思うとゾッとする。平均より少ないという事を主張したいのですか？
- 活動さえしていれば適当だと思うがまるで見えてこない。
- 給料の他に支払われるものがどの程度あるのか知りたい。
- 報酬以外の手当が（各議員の）不明瞭
- 議員活動に応じた（日数時間）手当でいいと思う（現状の活動だったら）
- しっかりとした活動をしてもらえば若い人が子供3人育てられる程度の報酬があっ

ても良い。800～1000/年

- 給料としてなら妥当かもしれないが報酬というのはなぜなのかと考えた時に充分過ぎるのではないだろうかと思った。
- 報酬は市の人口ではなく財政により決めるべきだと思う。菊川市は市民にかかる税金等住民サービスに対して高いと思う。そんな中でこの報酬が妥当とは思えない。議員の報酬より先に市民の税負担の軽減が先ではないのか？
- 月に議員として働く日数の事を考えると多いと思う。
- 議員年金が無くなったと記憶しているがとても良い事だと思う。
- 議員報酬にみあう仕事をしてほしい。議員報酬は菊川市民の血税である。一般市民感情からみても高額である。
- 金額は支給額？手取り額？時間外手当は有るの？職務内容によって多い少ないは変わってくる。職務仕事時間・金額はもっと市民に公表すべき市民の税金の使途
- それだけの働きを民間企業と同等の仕事をしているならば良いと思う
- 問2 1と同じ。仕事内容に見合っているなら妥当、見合っていないなら減額。
- 年間、月間何日議員の仕事をしているかによるので不明（副業されているのか？）
- 専任でない。他の仕事をと併用している。議会欠席の処置。
- 働く時間に対する報酬が多いのでは？時間給にしたらどうですか。
- 都合の良い時は平均を持ち出すのは日本政治のダメなところ
- 一律という考えもどうかと考える。市民側からの人気でなく、評価に基づく出来高報酬制なども考えられると感じる。
- 人数を減らせば妥当かと思うが1人1人が議員としての責務を果たしているのか疑問が多い。
- ・市議会議員の平均から見ると妥当と思われる。 ・他支の議員報酬が不明の為何とも云えない？ ・月に何回位議員活動があるか・・・少なければ高い？
- 毎日の公務でないので多すぎる
- この金額は見れば妥当であろうが、真偽が証明されていない。不正の報酬を加算すれば、こんなものでは済まないであろう。
- これだけもらっていると、会社員と全く同じだと思う。自治会の役員はボランティア精神でやっている。市議会議員になる人は任期何年もやっている。
- 報酬の他、助成金（政党助成金のような）はありませんか？報酬自体が開かれていないのでこのような選択しとなると思う。
- 議員のお金の問題は透明性にかけると思います。血税を大切に使ってほしい
- 若い人の成り手がいない原因だと思う。
- 今私達の月収よりかなり多い。毎日働いているのに
- ボランティアであるべきだと思う
- 金でやとうな
- “市民の為にもっと活動してほしい
一般住民は30万の給料で残業を含んでいる”
- 実質の報酬は？
- 市民生活向上の為に働くことだと思うので本来ボランティアである割分が多くあるべきだと思います。職業として高収入を受けるのはちがうのではないのでしょうか

- 60歳以上の方で、特に子ども（学生）を養っている方でなければ充分なのかもしれませんが、家族を1人で養うには少なく感じるため若い方（40代くらいの人）は、議員さんになるためにはなかなか難しい金額だと思います。他市のことしかわかりかねますが、定年を向かえた方が議員をなさるならよいと思います。年齢等もあるため様に高いとも安いとも言いかねます。
- 福祉業界の方は大変な思いで働いているのに、20万円前後の収入。市を動かすのも大変と思うが、税金で賄う報酬額が30万ですか…
- せめて20万代が妥当だと思われる。
- 適当な基準がわからない。
- 住民は少なければ良いと思うが、ギインはそれなりの収入は必要だ。いちりつ30才でなく出欠によったり、議員立法にプラスを付れたり、ねているギインも30万。活動しているギインも30万は変。がんばって30万。なまければ0万。
- 多いか少ないかは良くわからないけど、町の為ががんばっていただいているのですから、あたりまえ。むしろ少ないのか仕事にもよるかな
- もう少しがんばってもらいたいと思います。
- 職務に携わる時間、成果は？
- 報酬を上げてもっと議員活動に専念したらいいと思う
- 市の行政の為に活動している時間は月にどの位あるのだろうか？
- 活動を知った上で考えたい。パッと見多い？かなと
- 市会議員は公僕であるので、普通の会社員と同じでいいと思う。
- 賞与は？不要…？
- “仕事量が不明な為、多いとか少ないとか判断できない
平均17.8人だから17人が妥当だとは一概に言えない”
- ボランティアでの加入もあるのでは！
- “50才代の年収が知りたいです（菊川市議会議員）
又、退職金なども他に公務費があるのか？どう使われているか？”
- 総額を変えずにもう少し人数を増やしてみたらどうかな？
- “報酬にみあった事をしたらもらえる、そういうシステムにしたなら
何もしないで金が入るなんて甘いと思う”
- 報酬は議会開催時だけのものではなく日々議員活動をしての報酬である事を忘れては困る。
- 10万円程度でいいと思う
- 保育士の給料は17万円もありませんでした！！（30万円から下げてほしいとは思いますが、保育士の給料を上げる話はどうなっているのか・・・市からでももっと補助がほしいです。と国に伝えたいです！）
- 議員の方は報酬が目的ではないと思いますので減額出来るなら少しでもお願いしたいと思います。
- それでは、若い人がやりたがらない。全国にさきがけて、60才の議員定年と20～50才での将来を見すえた活動をしてほしい

- ・財政難と格差社会においては平均給与はおかしい。現在の半分で良い。 ・職業議員になっていて、市民のためと思う気持ちとボランティア精神に欠ける。退職手当も評価制度を提案したい。 ・選挙資金も地域で運動しているため多くを要さない。
- 活動時間・内容がわからないが、人口の少ない市は時給＋交通費＋弁当代ぐらいが良いのでは
- 毎日、市議の仕事をしているわけではないのでは？
- その人の能力しだいで決めてほしい
- 一律ではなくてもよいのではないかと思います。生活にゆとりのある方には不要。
- 報酬が適当である議員さんもいるが、資質からみても多いと思う議員さんが多い
- 活動に対して多いと思う
- 一般人の給料、知ってますか？
- 議員の方は自分の報酬について、どう考えていますか？
- 適当であるが他の手当が多すぎる（出役手当等）
- 報酬制ではなく、そもそも議員はボランティアの精神でやるべきでは？金目当てに感じる。
- 名誉職的な意味もあるのかなど。もっと誇りが感じられる（議員の方が）体制、セレモニーがあっても良いと思います。
- 人員を減らして報酬が多ければ、若い人がやって頂けると思います。
- ある程度はボランティアの気持ちでやってもらいたいと思う（市民の所得がどれだけか考えてもらいたい。企業と対比はおかしい。議員以外役場の課長以上のメンバーも含めて）
- 今後財源が増えることは？
- ボランティアである区の長のことを考えると月額 30 万円の報酬である市議会議員の活動が金額に値するか疑問である。
- その他手当があるのではないか？合計はいくらになるか？
- 報酬にみあう活動をしてほしい。
- 拘束される日数がどのくらいあるのかわからないので見当がつかない。
- 内訳を詳細にしてもらいたい
- 別に手当があればそれもどの議員がどのくらい使ったか月一 HP で公開すべき
- 議員活動の回数、議会の出席等、個人で比べてもらいたい。考えてもらいたい。
- 優秀な者には相応の報酬が支払われるべき
- 議員様がどれほど自分のためになっているかわからない
- 見る限り、市民の為に一生懸命さが伝わってこない。
- 我々は税金を納めるのが大変です。議員等は変すぎると思う。視察旅行はカクレミノではありませんか、遊びではありませんか？
- 報酬に見合う働きがあるか？
- 上記と同じ
- 活動内容・時間等わからないので、わかりません。
- 月額 30 万円は多いと思う。もらいすぎだと思う。
- 他市と比較するので無く、市の財政状態により決定するのが良いと思います。市の財

政状態からすれば多いと考えます。

- 報酬を増やして30代～50代の議員さんを増やしてほしい
- 何をやっているか不明なのに、パッとみてこの金がかは、普通家庭の毎月入ってくる金額より多いので、平均20万前後でやっている家庭にはとても多く感じる。
- 現在の市議1人1人の活動迄見ている訳ではないので、私個人としては議員報酬を少なくして市の職員の給料をUPしていく事
- 市民の税金で支払われてるので、議員一人一人の働きがその金額で妥当であればそれでいいと思う。公務員はクビにはならないという甘い考えがある為、そこを正して欲しい。近日TVで多い汚職がない様に。
- 製造業のサラリーマンはその金額以上は30/700人くらいだよ。
- 定数減で報酬をアップすれば良い議員が出る
- 平均値でみると適当と思うが、年間で何日位働いているのかが問題。サラリーマンと比べると少し高いのかとも思います。
- 議員であるということで付随してくる他収入が多くあるため、30万円を安いとは感じない。
- 報酬がなくても菊川市のためと思う人をお願いしたい
- 仕事をしっかりやればいいと思うが議員さん仕事が見えてこない
- どの程度の労働時間、荷重かがわからないので回答できません
- 仕事さえしてくれていれば、一般企業の部課長位の報酬はあっても良い。
- どんな事をしているのかわからないのに適当かどうかなんてわかりません
- 税込年収で表示した方が判りやすいです。手取り30万円ですか？
- 失礼だが年配の60才以上の方が多く思う。一般の会社では、60才以上の嘱託は新入社員並みの給与である
- お手盛り報酬などということが無い様に注意すべきである。
- 議員の業務と業務時間がわからないので判断できない
- サラリーマンの平均年収(月収)を比較した時に議員の方はフルタイムではないことそこから算出すると多額ではないかと思えます。
- ヨーロッパでは只でやってる所もあるそうですよ。いちいち横線ひかなくていいです。

問23 菊川市議会は、市民の皆様の様々な意見を市政に反映するために、議会改革を進めています。あなたが特に力を入れてほしいと思うことは何ですか。(自由記載)

- 少子⇒高齢化が最重要だと思う
- 今後の方向性として国県市とも優位性の高い自治は何かから政策を厳しくすべきです(義や同類としてはNGでは?)
- 市議会の廃止
- 魅力ある菊川づくりに貢献
- どんな場でも大きな事、力の強いことに引っぱられてしまう傾向がある。本当の思いが表に出てこない。小さな事でも議会に届くようなシステムが欲しい。インターネットをやらないと特にそう思う。
- 市民の提案を議員さんがよく理解して行政に活かしていくという本来のあり方があ

まり感じられない。あくまで行政主導のようです。

- 税金のムダ使いをやめる事に力を入れて活動して欲しい。
- 汚職防止、議会中の居眠り防止、議会中のスマホ・ケイタイ使用禁止
- 議会だよりを読むと、議員の個人的な（思い込みのような）意見を毎回質疑に出している方がいる。議員の立場でもっと広い視野で市民生活をとらえ、方策をうち出してほしいと思う。
- よくわからない
- 各団体、私は身障福祉会に入っている 各議員さんは各団体の事を知ってほしい
- 年度締め各議員の成果報告を広告して欲しい。
- 会派が強すぎないか 市民目線で又、専門性をふまえ、巾広い視野に立って
- 水害対策をしっかりとやって欲しいです。川は、土砂、草だらけで、大丈夫かと思いません。
- 出来ていれば市がこんな状態にならない。
- ・筋違いかもしれませんが「お茶の街」というアピールや方法にかなりの疑問を感じます。（もっと違う方法や量的にも） ・子育て世代なので、祝日や休日に菊川病院での小児科の診察が受けられると安心します。これでは子育てしやすい街？というのが名前だけに聞こえてしまいます。
- 議員という格好ばかりでは困る。
- 子育てに関してはいろいろと充実してきていると思うが、シルバー世代の仕事などをもっと考えてほしい。
- お茶の安い今、議員たちで話し合った事が、ありますか。現在お茶だけで生活は苦しいです。
- 全市民が満足して生活のできる市になるような活動
- 各議員の活動の見える化。各議員の経費の見える化
- 菊川市会議員として資質向上をして全市民が豊かにすみよい菊川市を創ってほしい。静岡県で一番住みやすい市になってほしい（全てにおいてハイレベルな市に）
- 議員は市民が選ぶ物故。定期的に1人ずつを審議する事も必要。世間では問題多発状態故。
- 頭が悪い人間でもわかるよう言葉をかみくだいて説明してほしい。専門用語ばかり並べて話をされても理解はできない。
- より多くの市民へ分かりやすい活動情報の公開を行うべき
- 議員の公約は実行してもらいたい
- 税金の無駄遣いが多い。無駄に道路ばかり作って。あと年度末になると訳のわからない無駄な道路工事ばかりしている。ゼネコンから賄賂でも貰っているんですか？
- 何を提案して、何を結果として出したのかを明白にしてほしい、何をしたのか結果を示す
- わからない
- 情報がありあまる程あるのに情報の活用ができない言いわけでは情けない。
- 電源構成について原子力発電、火力発電等、総合的に考えていただき、発信していただきたい。
- (5) 番の議員による政策の立案や条例の提案に議員報酬に合った提案をしているか？

それが認められる提案なら、問22の議員報酬は多くても構わない。

- この町、この市に安心して住める市に議会があるように。議員は遠い そんざい です。
- 問題は議員の資質に限る。
- 議会に対する興味がまったくない
- 子育て施設の充実（小学生以上の子の安全）
- 議員日より等読みましたが、もっとわかりやすく簡単な言葉で伝えてほしいと思います。
- すべてに満遍なく取り組むことは難しい。菊川市は”今”ここに力を入れているというのを、一市民でも答えられるよう、方針・ビジョンが示されると良い
- もっと市民と近い活動をして頂けると興味もわくのですが・・・ 存在が遠いので若い人たちは市をよくしたいという思いが少ないと思う。
- 興味や関心を持たせること
- 議員になったとたんえらそうにしている。
- むだで形式的な仕事が多すぎて他の仕事（立案等）ができていないと思う。情報収集とめいもくをつくって視察とか税金で行ってほしくない。
- 市のホームページの情報が少ない気がする。そのあたりも含めて市役所の活動内容のチェックを行ってほしい。
- 議員としての志しを持ってほしい
- 市民税の軽減。
- ・教育現場の質の向上 ・高校生のマナー改善
- これからの若い方々、子供が地元にて残りたいと思える様、子供のための施設を増やす等のアイデアを進めて頂きたい。
- もっと女性の方の参加があれば変わる気運が出るのかも
- 子供も含めいろんな世代から声を聞いてほしいですね。
- （関係ない事かも知れませんが）議員の方々は菊川市内全てのすみずみ迄知りつくしてほしい。市民との合流・出合った所での声掛け等
- 報告書の回覧ではなく、配布してほしい。「議会だより」は、配布されている？
- 市民の民意が正しく反映される仕組み。一部の人の声の大きさではなく、多くの人が何を望んでいるか。
- 市民に議会活動にもっと。興味を持ってもらうよう取り組むこと
- 議員活動の収支報告

問 24 あなたが菊川市議会に対して思っていること、こうすべきだと考えていることなど、菊川市議会に対するご意見やご提案、要望をお書きください。(自由記載)

- 財政改革
- 市民の意見に対しどう答えているのかすべて分かるようにしてほしい。
- お世話になります。ごくろうさまです。
- 民間から感じるのに、資本主義の威厳から競争の意識が無さすぎる
- テレビで他の議会ニュースなどをみて、活動の公開、議会だより以外の活動が見える活動を期待します。みえないと定数など多く感じ自地区のことだけを考えるとますます自地区でという意義となってしまいます。全体を考える人が大切だと思います。
- 菊川には目玉とする物もなく(市)になってもジミだし、他の市からも興味をもたれる様な事をしてほしい。それには若い子達の意見をバンバン取り入れるべき
- 議員の方と気軽に意見交換などができる座談会が開かれることがあればうれしいです。
- 菊川市内リハビリセンター、介護保険、でも OK であるデイケアを考えてほしいと思います。
- 住みよい町に
- 特に過年度ではあっても財政収支(特に支出)を徹底して検証すること(来年度としての範囲は少なくとも可です)
- 市議会の廃止
- 1人1人にもっと身近になってほしい
- 市民からの要望なども何らかの形で広報してもらいたい
- 出産祝い金事業は人口増加に関してプラスになると思いますが、子どもを欲しいと思っている側(不妊治療)の助成を増やしていった方が効果があると思う。治療費が続かずあきらめる人は多いと思う。このような不妊治療手当や保育系が手厚い市は新規の家族が増える可能性大と思う
- 地域の代表ではあるが、活動においては市全体を見た中で政策提案や決定をお願いしたい。
- なかなかこちらから議員さん宅に伺う事ができないので例えば学校行事のあいさつに来られる事があったらあいさつで帰るのではなくあらかじめ来る事を PAT に伝え、意見がある方は書面等受けとりますよと窓口を広げてほしい。
- "住んでよし"菊川ならではの街作りを希望
- 現状特になし。変化があれば期待することもでてくるのでは…
- 浜岡原子力の稼働反対
- 各地へあいさつや見学に行く時、もっと菊川のお茶をアピールして欲しいです。菊川に行くところこんな良い事や場所が有るとなると良いですね。
- 各地域の利益だけでなく、市全体の発展のために、努力してくれている様子がわかり、ありがたく思います(地区行事などでのあいさつなどで)
- いろいろな世代の市民の意見を聞いて活動してほしい(若者と年配者では全く意見が違うということも多いと思うので)

- あたりまえのことですが、行政全般についてチェックして意見を述べたり市民の意向を伝えるという役割を果たしていると思いますが行政の追認にとどまることが多いようにも思います。
- どこでも言える事と思いますが結局個々の意見は拾われにくい、直接行政に訴えた方が良い位
- 予算はそのまま議員定数を減少して報酬を上げて、若手議員が議員になれるようになれば、議会も活性化し議員自身も危機感がわき、市職員にも反映するのではないかもっと市民の為になる活動や事業を考えて実行してほしい。
- 市議は行政と市民、特に高齢者等の弱い立場の人との橋わたしとなるべき。特に申請物等で損をする場合があれば市議や民生委員などがおしえてあげるとかして、平等に利益が受ければ良いと思う。
- もっと色々と市民と対話する時間がある方が良いと思います。17人の議員の方々がどのような活動をされているのか？さっぱりわかりません。もっと身近に感じるようにしてもらいたいです。
- 議員の修学旅行ですが、海外の視察等皆さん行かれるようですが、氏名と研修先を発表し報告書を提出、議員だよりにて全員報告してほしい。観光旅行ではないでしょう。
- 野々村竜太郎の様な議員がいないことを願います。
- 菊川市の産業や福祉面など、いろいろなところからよく調べ、活動されていることと存じます。ぜひ、これからもご尽力下さい。
- 議会は土曜日、日曜日、もしくは夜間に開いてもらいたい
- 旧菊川町、旧小笠町との格差を無くしてほしい
- 一部の有力者の声だけでなく、少数の意見・弱者の声を聞いて下さい。もっと草の根活動（市民とふれあう）をするべき。本業があり、片手間でやっているような方は辞めていただきたい。
- 菊川駅前がもっと人通りが多くなるようなイベントをやったらどうですか？例 夜店市みたいなものを年に3、4回やったら
- わからない。
- 地域社会の発展への貢献。魅力ある街作りへのリーダーシップ
- 議員さんがもっと話掛けてくれると良い 色んな所で逢ったら
- 年度締め各議員の成果報告を広告して欲しい。及び、空屋対策（環境防犯家事 etc.）をしっかりとやって欲しい。
- 今の所、特になし
- 地域感情をなくし、菊川市という大きな枠の中でどうあるべきか、一人一人の意識、考え方が伝わってこない
- ・旧菊川町ばかり発展していくように思えます。旧小笠町の発展も考えてみてはいかがでしょう。 ・菊川駅ロータリーが狭い為、渋滞する。
- 市民の要望を基に、議会で何をやったのか、お知らせして頂きたいです。
- 私は茶農家なのでもっとお茶の事を考えてほしい。
- ◎10年先を見通した行政の審議をよろしく願います。 ・町部と村部の格差（人口減）への対策→自治会の消滅 ・耕作地放棄が増える

- 市民の安全に対してどのように対処しているのか。例えば菊川市に川が何本あって橋がいくつあって、それらは点検されているのか？とか。ヨードってもしもの時には、どのように市民に配布するつもりなのか？とか。
- 次の菊川市をささえる年代を市議の大半がしめるべき。 工業特区・農地転用規制特区を作り10年で菊川を変革して下さい！！
- 税金とって土木工事はどこ行っても年がら年中やっているような気がするのでなんとかしてほしい。
- 市民の代表という立場をいつも自覚していて欲しい。市民の血税を報酬として頂いているので「市民のために！！」を意識して活動を活発にやって欲しい。右にならえ！！ではなくおかしいと思うことはみんなで話し合い意見のたたき合いを真剣にやるべき。
- 正直言って普だんあまり考えた事もないので特にありません。
- 各地域の代表が必要
- 市と自治会の関係が強化される中、議会・議員の役割は少なくなって来ている。住民の「ぼやあ〜とした気持ち」を先取りできる資質（アンテナ）を持った議員が必要。（外に出よう！）→議場には何も無い
- 党派を越えた、相互理解を示す議論をして欲しい。
- 選挙での公約が実際どの程度実施されているのか不明確。
- 何も思っていない
- 街中で市民と積極的に意見を聞く様努力をしてほしい
- 市が工場の誘致を積極的におこない税収アップをめざすとともに、人口の増加、若者に魅力ある街づくり、医療費の無料化など0才～3才児までは・・・また観光客の誘致・東名をいかし、市内には国・県・市の指定文化財がありますが何にもいかされておらず残念です。マスコミを利用し菊川のアピールを積極的におこないイメージアップを図る。行って見たい、住んで見たい街に。
- 活動内容について広報をもっと力を入れるべき
- 市長や市政に対し、ただ自己の意見と違うと何時迄も執拗に質問を繰り返している議員が見られ、浪費の無駄と思うので改めてもらいたい。
- 若者が住みやすいと感じる町にしないと高齢者の比率が増えるばかりだと思います。商業・工業等経済を発展させ、町を活性化して欲しいです。
- ①議員数を減らす。 ②議員給与は、市民と市職員からの評価で決める。
- 幼保園の給食費、保育部なくしてほしい。内田保育園の時はなかったから。
- 議会の報告の必要性
- 名誉と地位を得る為にやっているように思う。若い民間の人と同じ報酬でもやりますか？
- 議会より菊川市に言いたい。職員の態度をもう一度教育していただきたい。特に管理職。上から目線です。
- 原発の問題議会で提案良かったと思う。菊川茶の低迷、耕作放棄地の問題、積極提案をお願いしたい。
- 提案要望をお願いできるルート作りをしてほしい。市の発展を考えた意見（提案）を

して行ってほしい。

- 市民により活動内容が伝わる様、公開する場を設けてほしい。
- 住民の責任とも思うが、レベルの高い人を議員にすべきでそれでなければ…
- 市民に対してオープン、風通しのよい議会。市民との対話。コミュニケーション。市民の声を聞いてほしい。
- 市民に選んで預けた後。私欲の為ではなく市民の為に市民の思いを現実にして頂きたい。出来ぬならやらぬ事だと思う。
- 掛川市のように総合病院・菊川病院の充実をはかってほしい。
- 子育て支援の充実など。
- 若い世代の方で菊川市の発展を本当に考えている方達に立ちあがって盛りあげて頂けたらうれしい。
- 教育に力を入れる。防災対策の充実。} 行政への提言、指導
- 他の行政で問題になるような不適格な方が議員をされていなければ良いと思う
- 毎月の広報必要
- 議会議員の人数率等
- 特にありません。
- 議員を副業でやっているような議員が多すぎる。もっと若いやる気のある将来を考えられる議員が出てくれることを望みます。
- 17人全員の個々の活動報告の徹底。議員削減。
- 二歩三歩先を見てほしい。子供のために。
- 地区の代表ということを年頭に置き活動して頂きたい！
- 他市町村と競って、見栄張って色んなものを作らない。無駄に道路を作ったり、無駄に変んなもの建てたり。
- 市民の意見（現場の意見）を聞くだけでなく、それを実行し、実行した成果をわかりやすく市民への説明して欲しい。
- もっと、市全体を考えて活動をして欲しいです
- 合併以来旧小笠が軽視されているのでは…という意見が多数聞かれます。議員数、職員数ではなく、誰が見ても平らになるような、又、見える様な政策をお願いしたい。合併して10年、そろそろ一体感でやっていただきたい
- 旧小笠町で議員があまりいないので地区の公共物があまり良くなっていかない様に思える
- もっと町を活性化するイベントを産業興しと（茶）一体化させ、集中と選択で予算をつかうべき。行動力ある、年令も40～50代に参加してほしい
- 回覧物の量が多すぎる→無駄に多いと思う。本当に必要な物だけにすべき
- 市民と接する機会をどんどん増やして、市民が議会（議員）を身近で感じられるよう工夫していただきたいです。
- もっと子供を増やす政策をしてほしい
- 市、行政と農協と、農業、茶業等で良い連携を取って住み良い
- 仕事きらい、したくない市民に仕事を与えてほしい。そう言う人達に生活保護を受けられる様に応援してる議員が入るので、それは止めてほしい。
- 市民の声をきく機会をこれまで通りの活動の場だけでなく、新たに開拓するなどの変

化が必要。

- 格差少子化に明確なビジョンを打ち出し長い年月をかけても一歩ずつ実行すること。
- 菊川市の暮らしが良くなるようにしてもらいたい。
- 菊川市議会について聞かれても正直市民の為に何をしているのかよく分からない。市民一人一人が市議会に対して明確なイメージが持てるようにしてほしいと思う。
- 市議会についてあまり関心がなかったと思いますので、議会だよりには目を通して意見があれば市議にお話ししてみたいと思います。
- 防災のことを考えて欲しい。猪の駆除をしてほしい。
- 菊川市議会の情報が入ってこない為、もう少し身近になれば良いと思います。
- 基本は他の市町をまねることで良くなるものなら、それをとり入れたりして基礎を作って、そこからオリジナルな考えや発想を組み入れて、それが市全体に均等平等になると良いと思う。
- 名声より本当に市・市民の事を考えている人に議員になってもらいたい。
- 町に活気がない。さみしく感じる。人の流れがほしい。
- 駅のロータリーが不便すぎる。もっと利用者の意見を聞いて改善すべきではないですか？あんなに使いにくいと気分が良くないし事故も多くなる。そうなった時に対応してくれないのなら、見直しを行うべき。
- もっと一人の声を大切にしてほしい。
- 少数精鋭で諸々改善に取り組み成果を期待する。報酬に関しては相応額で納得出来る額を規定する。
- 市議会とは関係ないのですが、新茶期の駅前に一本の新茶旗も立たない事が何年か続きました。今年を出してくれましたがあまりに古びた色あせた旗にお茶の行く末を見ている様でがっかりしました。新茶期だけでも、もう少しお金をかけて駅前だけでもPRしても良いのではないのでしょうか。もう少しお金をかけて駅前だけでもPRしても良いのではないのでしょうか。あの旗ならない方が良いと思いました。
- 市民の為の市民の行政を行う事
- 他地区の議員については、よくわからないことがある。
- 議会活動に専念する。議員活動に専念する。
- 行動が見えないので全ての説得力に欠ける
- もともと菊川市に住んでいないので地域や市に対する愛着が全くない
- これからも良い町づくりを宜しくお願い致します。
- 市に対する要望を時々、アンケートして欲しい。
- 河川敷の整備等きれいな環境にしてほしい。高齢者の住みやすい所にしてほしい。
- 都市計画税の見直し。現状は不平等である
- 体育施設の充実
- スポーツ 教育 社会貢献 雇用
- 情報公開と開かれた議会
- 地域によって子供の数が少なく学校生活・部活など充分でないとの情報を得る。市内個々の状況を議会では把握できているのか？お茶畑が宅地移転できず新たに住居や団地が建てられずこう言った現状を見直して欲しい

- “議員個人の意見をもっと前面に出してほしい
原発や子育て茶業を始め農業全般（耕作放棄地や荒廃山林も含めた）の解決方法、カーボンオフセットや新しい事業の開発にも”
- 有言実行
- 報告会の開催、議員だよりの発行など、いろいろな方法で発信をしてくださっていますが、積極的に情報を得ようとしている方、各個配布してもなかなか手に取ってもらえない方といろいろだと思えます。この町に暮らす以上、自分たちの責任も感じられるか感じられないかがキーワードだと思います。そこがとても難しい問題だと感じています。すみません感想的になってしまいましたがいろいろなアプローチを更によりよくお願いします。
- 定数がまだたりないからそれならでるとか（いままでやっていた人）そうではなく、自分がやりたいと思うなら何が何でもやる これならでれるではなくてね（やめるといって出てくる人がたくさんいる）やっぱり地位、名誉が欲しいためなのかな
- 議会活動内容のより積極的な提供、公開。（時間があれば、地元自治会の会合等に出てみる等）
- “議員は、一般的な質問からより踏み込んだ質問へと進める事が多いが、本質を問う質問を中心に話し合ってほしい。
市は、できることはできる、できないことはできない、と明確に答弁する。その上で財政上の課題、人的課題、市民の問題等をはっきり答弁する。”
- 目に見えた活動を行ったならもっと市民に分かる様に説明して欲しい。出来れば見学等もさせてもらえればもっと良い。
- 市民が意見を伝えられる目安箱がほしい
- 一般質問の議員の質問が長すぎて議論がかみ合っていない。簡潔な質問・答弁を期待する。議員の資質向上を望みます。
- 現在 20 代の男性が 40～50 人ほど入居する寮で暮らしているが、議会のことが話題になったことがない。もっと市民に活動内容をアピールされた方がよいのではないかな。
- 若い子育て世代の人たちが住みやすく育てやすい菊川市にして下さい。
- 市議会を傍聴してみたい、自分の視野が広がると思うが、勇気・きっかけが作れない
- 菊川市の発展に力をいれてほしい
- こんなにすばらしい市なのに、（子育てしやすく、田舎すぎず、都会すぎず住みやすい）アピールが足りない。「もっとアピールしていく」と広報で見たきり。どこでどんなアピールしてるのでしょうか？わかりません。
- 市民が普段の生活の中で困っている事など聞いてもらえる機会があれば、もっと身近になると思います。
- 態度がでかい議員さんがいる。一般市民と同じ目線で。浄化槽代金を菊川市で統一して下さい（不公平）
- 議員報酬を下げて政策用の費用（政務調査費）を充実して欲しい。
- ・人数が多い ・年齢高すぎ ・報酬が少ない ・無だな仕事多すぎ ・特段無ければ無くても市は回っていく気がする ・あと、税金を使ってこんな制度つくりました

た！という自己満足みたいな報告されても、そもそもの方向性が違っているので市民としてうれしくもなければ、逆に残念

- 議員をやっている今年がよければと言う事ではなくて、もっと未来的に、大きなプロジェクトでもって、こつこつ予算を蓄え、大きな公園や名所づくりなど菊川市の顔となるような所を作ってもよいのではないかと思う。広い公園などは災害などの時にも役にたち、人気があれば他市からも人が訪れ、町に活気を作ってくれる。公園はいくつあってもいいと思う。そんな風を感じ、今すぐでなくても未来思考の意見などをとり入れて予算をくんでいくような議会にしてほしい。 ※多分もうありすぎると思っ
ているのでは？→私の言っているのは藤枝とか、掛川とか御前崎などのもっとすてきな公園のことです。
- ・市にとって茶業関係は非常に大切であるが、多くの企業透致の検討を願う。 ・防
災中でも原発不要論が井戸ばた会議では話題になりますが市民の意見を聞いてほし
い。 ・少子化の現在、児童福祉の向上を期待する。
- 別にありません！！満足してます。
- 今までの慣習や慣れ合いで活動している様に感じられる。菊川市の今後の発展や福祉
向上を期待しています。
- わからない
- 市に言う事ではないかも知れませんが、身障者のマークを付けている人がいるけど、
その辺で売っているものや親が使っていたものをそのままつけて駐車している人が
沢山います。そういうのをきちんと市の方で管理して、返すようにした方がいいの
ではないですか？悪用している人がいますよ。
- 原発停止問題（放射能問題） 菊川市の人口が減っている問題で、もう少し働く場所
を増やし経済的に安定させ住み良い市にしてみたい
- 浜松で開催されるビジネスマッチングフェアみたいなものを菊川で開催。全国農産物
フェアを菊川で。スーパーER 農法への支援制度。
- 報告会に来いは無理。個々のたよりをもっと沢山発行して活動報告・考え意見を報告
すべき。地元選出の議員の活動が解かり身近になると思う。
- 印刷物－各戸配布の用紙は高級紙でなくてもよいかと
- 村部の市道・河川ののり面除草を隣接地主の奉仕で行われていること、どの程度把握
していますか。草刈機の燃料代等支給してもいいのではありませんか。ご検討願いま
す。
- 掛川の道の駅から公文名、堀之内地区エデオンの前に出る道路が朝・夕、交通が多く
道幅も狭く歩道もなく通学する子供・自転車など、とても危険です。道路も悪くなっ
て来ています。早と安心して通れる道にして下さい。
- 立場上の意見が多い。右へならえではなく自分の考えをのべてほしい。そしてしっか
り議論してほしい。
- やる気を出して欲しい
- 若い人員の選出。
- 土砂災害区域に住んでいます。何らかの対策を早く検討し安心して住める状態にして
ほしいものです。裏山があぶないです。
- 菊川市の最高機関として責任感を持って行政の監視役として、市民の代表として仕事

をして頂きたい。

- 若い人（職業に従事している人）が立候補できるよう議会の開催日の短縮と開催時間を夕方からにするなどの変更したらどうか
- やっている事がわからん
- 努力はされていると思います。
- 活動内容がわからない。市民が興味をもてるような活動、活動内容をお願いします。
- 市民の意見を待つばかりでは口を開く人は少ないと思う。もっと市民の日常に入ってきてほしい。もっとアナログな小さい事が今は大切な時代だと思う。
- 若い人たちが興味を持てるような工夫をしてほしい。
- 議会の活動報告が不十分
- 菊川市が活気あふれる市になる様に希望します。
- 情報の発信をわかりやすく
- 菊川市の為に何に対して力をいれるか。農業とか人口を増やすとか高齢者が生活しやすくするなど。
- 市民の生活はきびしい状況であるが、公務員議員は大変優遇されている。改善が必要と思う。特に公務員は改善する考えがない。これでは経費がいくらあっても不足となる。
- 市民にとって身近かな存在であってほしいと思います。
- 地区によって議員さんの活動が違うと思いますが、議員さんと言うと目上の人と言う感じで接する機会もなく、又あまり見かけないように思うのでもっと市民が集まる場所に（イベント等）出掛けてざっくばらんに話かけたりして見ては…と思います。おかたいスーツ服等着ないで。
- 市議会に対して議会だよりを少し読む程度で知らない事が多いので、私達も興味深くなり知る事だと思いますが、みんなにわかりやすく活動内容をアピールして欲しいと思います。
- 20代ぐらいの人だとあまり市議会について目にする機会がありません。もっと活動のはばが広がれば良いと思います。
- 地域に顔を出し意見などをひろってほしい。
- 行政の追従機関になっていないか？
- 菊川市ならではの活動をしてほしい
- 「主婦が一番生活しやすい町菊川」という事を、嫁に行った娘が言っていました。これを全面に出して、人口増加を計ろうではありませんか！
- 何をしているのかさっぱり知らない人を減らす
- もっと子育てしやすい環境を整えてほしい。
- 活動内容がいまいちよくわからない
- 17名の内2名は、選挙の前と後では、市民に対する態度が違ってしまって残念です。敬語だったのが、今は呼び捨てです。
- 市長や議員の政策に期待しています。
- 私は約15年前に菊川市に転入して来ました会社員です。農家の割合の多い地区に越して来たこともあり、自治会の行事が異常に多く、参加も半強制的であり、大変住難いと感じました。サラリーマンや自営業者にも住みやすい町にしてほしいです。

- 「老人福祉」重点目標
- 議会がやろうとしていることを市民が良く知って共有できるとよい
- ・菊川市が周辺市町に位何でトップを目ざしているのかが見えてこない。 ・茶業に対してのアピールがヘタではないか。行政のバックアップをもっと考えてもらいたい。
- 市のこれからのビジョンをしっかりとつけてほしい。体育館等のスポーツ施設を充実してほしい。
- 形だけのアンケートなのか？
- ガラガラポンで一度議会を解散するぐらいの気持ちで市長は指導すべき。別段、今見ていると議員がいなくても菊川氏は機能している様に見えます。
- 誠意ある対応、行動を望みます。市議会の傍聴日が全て平日・AM中、仕事している人は出席不可。
- 菊川市の農業をどうしていくのですか？減退している事に対する対策があるのでしょうか？
- マスゾエみみたいなことは絶対にしないで
- 情報を積極的に入手する姿勢が市民のひとりとして足りなかったんだと思う。こういうアンケートで改めて考える機会を得られて良かった。
- 論点のない質問はするな・・・中継より
- ・若い方が住みたいという町づくりをしてほしい。 ・駅まで行くのが不便なので路線バスのコースの見直し（バス停が遠い為） ・商業施設の取り入れ
- 平和なまちづくりにいつも感謝しています。
- 菊川祭り全町部あつまるともっとにぎやかになると思う
- 特にない
- 駅北に在住の者ですが、東海道線アンダーが開通し、生活が大変便利になりました。又、スーパー等も出来本当に助かっております。出来れば、駅北口の改札が早くできればと期待しております。宜しくお願い致します。
- もっと情報を発信してほしい。
- 若い世帯に対しては、活動が見えてこない事が多い。議会だよりも母屋には届くが脇屋には届かないので。何かもっと市民の目に届く別の形で活動がわかるといい。複合型ショッピングモールなど市民が楽しめる施設の誘致など。レストラン「さわやか」の菊川発祥をもっとアピールしてほしい。TVとかで見ると浜松ばっかだから。さわやかの知名度もあがってるから町おこしにならないか？きくのんのハンバーグバージョンとか。
- 九州熊本自身の教訓で防災対策について、いま以上の意見をだして菊川市が安全安心な町づくりに務めていただきたい。要望として避難地になる各地区の地区センターに災害対策用仮設テントの導入等を検討されたい。古い地区センターは地震時大変心配である
- 地方が豊かになるため特化した、政策が必要。資質向上とセンスを求める。
- 住宅地内の道路整備や、きちんとした駅前整備、特に消防署の移転は市民（旧）をバカにしている。
- 議案に対しての賛成、反対の議員個人ごとの考えを知りたい

- 一部を除き、ほとんどの市民が議員や議会、それらの活動について興味がないと思われます。意識されずとも良識ある活動、運営をされれば問題はないと思いますが、その内容にもっと興味を持ってもらえるような取組をしていくべきだと思います。
- 軽自動車税増税ふざけるな！取りやすいところから取る！ふざけるな！死ね！バカヤロー！！そんな気持ちです。
- 議会や議員（見知らぬ方）に直接意見するのは難しいので、ポスト（意見）など設置して気軽に意見できるようにするとよい
- 浜岡原発再稼働に関し、菊川市議会としてきっぱり反対の立場を表明して欲しいものである。
- 赤ちゃんからお年寄りまでみんなが納得できる形でいろいろな事例、事業を承認し、行うことは難しいと思いますが、行政が決定ありきで市民に報告している部分があることも指てきてほしいです。それは辛いと言ってももう決定したことだから変わらないは困惑します。議会だよりで見るとよいようにしていますが。
- 議会でも取り上げてほしい内容をアンケートを取る
- 上本所地区は広いです。人数も多いです。子供の数も多いです。しかし、公園がありません。ぜひ、公園を1つでも作っていただけたら嬉しいです。
- 市議会に対して考えた事もなく選挙は行くが活動内容を特にチェックした事もなかったので意見する前に市民として情報を得る必要があるとは思いました。でも実際は（若い世代は特に）むずかしいですネ！意見箱など設置してあるのかな？あるなら場所を増やす、明確にするなどしていろんな世代の小さい提案もくみあげられるようにするなど
- きくのん、茶ラリーマンなど他でやっているからというものはやめてほしい。
- 年間の事業 目標に対し何%実践できたのか、できなかったことの分析と今後の対策を明確に分りやすく表示してほしい。
- おーい竜馬の作者追放してほしいです。有名だとは思いますが、あの作者イラスト自体は下手だと思うんですが？
- 活動について何をやっているのかよくわからないのでもう少しわかりやすくしてほしい。

問 25 議員として働いてみたいと全く思わない理由は何ですか（自由記載）

- 年齢（40代～50代が適任）が多い。議員としての適性がない。
- 政治に興味があるが、議員になりたいと思わない。
- 今は他のことがしたいので
- 議員などでなく、自分のできることをやれる範囲でやっていけばよいと思っているので。
- 忙しい
- やるべき仕事があるので、議員活動にさく時間がない
- 大変そうだから。
- 家のことでいっぱいいっぱいなの為
- 市民のために働く力量がない

- もう老いだから
- 向いていないと思うから
- 性格に合わない
- 考えた事がない
- 力量不足
- 家の事で精一杯で市民の事まで考える余裕がない
- 社会的に弱い立場の方々の支援ボランティアをしたい（その為の予算を増やしてほしい）
- 30代40代の人々が活躍してほしい。私の時代に非ず。
- 今は自分の力不足
- 能力がない
- 自分が器ではない。議員の皆様の上になる市長さん、もう少し菊川のこと考えて欲しいです。“毒にも薬にもならない”ではなく毒になっても良いのでは？
- 能力的にむづかしいと思います。ふさわしい方をえらび、協力させていただきます。
- 議員としての資質が皆無だと思うから
- 体調面で無理がある
- 政治に興味なし
- まだ若すぎると感じる
- リーダーシップがない
- 大勢の前で、自説を主張したり、説得したりする資質を持っていません。人格識見ともに優れた人がやるべきです。
- 器ではない
- 自分の性格に合わない
- 他人の心配する程、時間と金がない。
- そのような知識もない（ので自信がない）し、資金もない。子育て中で余裕がない。
- 市役員のやる気の無さを見ると、この市から転居したい
- 別の仕事がしたいと思っているから
- 能力がありません
- 今の仕事で手一杯だから
- 興味なし
- 市議会、議員のチェックをするためには外部からの監査が必要と考えるため。
- 知識がない
- 若くて才能が有れば別だがただ手帳保持者にも議員さんが居てくれたらと思う
- 知識がなく判断ができない、難しい。年齢の問題もあり、若ければその時勉強していればよかった。人の助けもなく運もない
- 他市に勤務しているため
- 議会とは関係の無いボランティアを少し、しております。いろいろな所でボランティアの皆さまと会う事がありますが、皆頑張っています。市民のために議員以外の所で行っている活動を理解して頂けたらと思います
- そんなガラではないためです。
- 自分の事でいっぱい

- 議員を行う見識に欠ける。
- 今のパートの仕事で手いっぱいだし、これから新しい環境に身を置くなんて考えられないから。
- 知識が無い為に
- そういう人柄ではないから。言われたらヘコムタイプなので。
- 自分はそんな器ではないから。
- 現在、他の市役所で働いていること。地元が菊川でないことなどから。
- このアンケートで意見を述べましたが、私の意見（希望）に私自身が対応出来る資質がない。
- 資質がない。
- 現状の報酬では、自営の方かどこかを退職された方がやるケースが多いと思います。
- そんなひまはない。
- 議員としての知識不足。
- 別に議員にならなくてもできることはたくさんあると思う。
- 器では無い。
- 具体的な活動を今は持っていない
- 誰でも出来る事ではないと思う。色々な知識はもちろん人としての行ないができる事（色々な意味で）
- 資質・能力もないため
- 全く知識も余裕も無いから
- 特別に改善したいこともなくすごしている。子育ても一段落したため今後についてまだ考えるゆとりはない。
- 現在の仕事があるから
- ・家族の協力、応援が得られるとは思えない。 ・政治に関する知識が不足している。
- 自分のことで手いっぱい。市民の人たちの為に働くうつつわではない。
- 私には力がない。
- リーダー（市長）による。
- 牧之原地区は人口が少ない為、選挙は無理
- 議員職の地位と信頼の確立が先に必要と考えます。
- 市民の血税を使って、住みやすい市を作る自信が無い為。
- 大変なだけだと思う。
- 素質がないと思うから。
- 菊川市の現状を把握していないから。県外からの転居者だから。菊川市をよく理解していないから。菊川市に永住できるとは限らないから（仕事の都合上）
- 自分には向いてないと思いますので。
- 自分には向かない
- 市に対しての愛着がないから
- エネルギー活動力等が減退
- 特に興味がないため
- 市政に興味なし。実力が伴わない。市民の力にはなれない。
- 今働いている職種の仕事が好きなので、議員の仕事には特に興味は沸きません。

- 出身が違うから
- 大変そう
- 自分に議員としての能力がない為。
- ・資質がないので…無理です。 ・余裕がありません（金銭、時間、心とも）
- 菊川に常時いないため私には不適である。
- 議員がやるべき。しかし市民として意見は言いたい。
- 現状の議員さんたちの活動が不明なため、何とも考えられません！
- 市民の上に立つという事は、それなりの責任があるから
- 若い方々に頑張って働いてほしい
- 汚ない政界の泥沼に身も心も洗脳されそうだから
- 仕事をしている為、時間的に難しい。
- 事業活動により納税による市への貢献をしていきたい
- 自分の時間を大切にしたいし、市民のために何かをするなら報酬を受けてではなく、自分のできる範囲でボランティア等をしている方が気持ちがいいと思う。
- 年令も大きく議員はもう少し若い人に
- “お金がかかるイメージ（選挙の時） 自分の生活で一杯一杯だから”
- むいていない。
- “議員職になって人を高い目線から見るとある。そういう人間になりたくない今の自分で十分、外から手助けをしたい”
- 議員なんて考えた事もないです!!
- 議員としては働いていないけど、10年位前から皆のために何かと働いているつもりです。
- 現状の公務員制度では何も良くなる。このアンケートでさえ反映されないのが悲しい。
- 高い知識がないといけない様に思うので。
- 経験不足だし、尊敬して学べる先輩もいなさそう。未経験から議員として働ける環境があれば複数人であれば一緒に学びながらやってみたい気がします。
- なし
- 今の生計にいっぱいいっぱい考えた事が無いです。
- 自分に能力が無い。人前で話をするのが苦手である。
- 自分に能力があるとは思えないから。
- 能力がありません。
- 介護生活で、他の事など考える間もありません。
- 申しわけないが市民のために仰ぐだけの能力はないと思います。
- 今の状態に賛同できないから。
- やりたい仕事があるため
- 忙しいから
- 頭が悪いから
- 年金病気等で無理だと思う。
- 知識や情報の収集能力が自分にはない
- 裏方の仕事で菊川市の為に働きたいので

- 何をしているのかわからない。
- 議員としての資質を持ち合わせていない為
- 魅力がないから
- 自分が率先して物事をやる方ではないから自信がない。
- 大変そうだから
- 議員としての適性がないと思うので。
- 市政にあまり関心がない
- 生活の為の仕事で精いっぱいです。
- 自分に合った仕事でない
- 自分が議員として適任ではないと思う。自分に責任を持って生きていく事に精いっぱいだから。
- 家事と仕事で手一杯です。
- 自分では、出来そうにない
- 適任者が他に大勢いる
- 資質がない
- 現在の仕事を行っていきたい
- 「市民のため」と思う事も大事だが、菊川市の現状・将来をしっかりと判断できる人でなければいけないと思うから
- “私は弁が立ちません
他人の為に働ける気概もありません”
- 日常生活を中心にと考える しかし関心はある
- 今の自分の仕事が好きだから
- 他にもっとやりたい事があるから。
- 古くても若くても議員よりしっかりした意見、知識をもった人が多くいます。しっかりものを言える人
- “介護等生活の不安定な状況
達成したい人生の目標が別にある。”
- 興味が無い
- 現在の仕事に満足しているから。
- 活動に魅力を感じない。
- 自分にそれだけの器（能力）があるとは思えない！
- 自分には難しい
- 今は子どもが小さいので働くことは考えられない。でも子どもたちが全員幼稚園に入り、条件も合うのならばやってみたい。
- 魅力がない
- 全く思わないと言うよりか、自分が市民の代表として、人前で意見を言えるような人格ではないので考えた事などありませんでした。でも、少しでも協力する事があれば、していきたいと思います。
- 自分には資質がない
- 菊川市に魅力を感じない。
- 報酬が少ない上に、形式的な仕事ばかり。特段なことからといって何ができるとかも

無いので、やりたいと思わない。

- 議員には、行動力・知識・情報収集力・先見性・判断力・奉仕精神等のある人が立候補するべきと思います。まして口先だけで行動力のない人は完全にダメです。人格も必要です。
- 仕事が忙しい。スーパーER 農法の普及に努めなければならない。
- 能力不足。応援はしたい。
- 人には向き不向きがあります。
- 議員としての能力が自分にはないと思うから
- 自分にはその能力は無い
- むいていない
- 知識も教養もないので思ってもみません
- 市民と議員では金銭感覚が違いすぎる。今の時代、議員が平気で法律違反を犯し魅力がない。だから、信頼がないし、市民は政治に感心がなくなる。投票率が下がっている。
- 役に立つとは思わない。
- その資質がない
- 今まで考えた事もないので。
- 立候補しても応援してくれる人がいない（少ない） 能力もない（議員としての）
- 能力・積極性の問題。応援はしたい。
- 今後引越す可能性がある。
- 魅力なし
- 能力及び性格的に不向きである。
- 仕事内容がわからない。
- 自分が若ければやりたいと思うが？50代までの人にやってもらいたい。60代以上では期待するのはムリである。
- 菊川市の将来（20～30年後）を見据えての事業及び原子力発電所対応
- 話が下手、人付き合いが下手。積極性がない等自分に対して自信がないので思わない、思えない。トホホホ～
- 自営業の為、自分の仕事をやめなければならなくなるので。
- 仕事が第一である。
- 議員としてではなく、ボランティアで公的活動に参加する意欲はある。地域に貢献したいと思っている人は沢山いると思うが活動の場がない。
- 能力がないため
- 自分ではできないと思うから
- 議員をやるという余裕がない。現在の仕事で十分だと感じている
- 政治に関する知識がない。議員になってから、勉強する方法もあるが税金の無駄使いだと思う。
- 子育て、仕事で多忙なため
- 忙しいから
- 皆の前で話したりするのが苦手だから
- 能力がない

- 議員としての素質、魅力が無いと思うから。
- 議員で働くという事は、責任重大ということ。かるがるしく思う事ではないと思う。
- 自分が選挙で選ばれる気がしない
- 菊川市の将来のビジョンを明確に持っていない
- そこまでの知識がない
- 今の人間関係がくずれそう。(悪い方向へ) 自分の意見を伝えたくても、上の圧力でおさえられそう。
- 職業上働くことができないためと、大変な任務であり責任があるため
- 自分、身体の場合で考えられない
- マスゾエミみたいな政治家が今までもいっぱいいてこの仕事はみにくい仕事だから
- 自分の仕事があるので。自分が議員活動をすることに必要を感じない。
- 興味・魅力がない
- 自分には資質がない
- 仕事と両立は難しい
- 現在行っている仕事充実しているので、他の仕事にとくに興味を持っていないため
- 片手間で出来る仕事ではないだろうし、たとえ当選しても定年まで続けられる保障がない。落選したら生活に困る
- 今の仕事をずっと続けていくことをビジョンとしているため
- 自分にそれだけの力がない
- 興味が無い。
- 自分にはあわない仕事のため
- 魅力でない(田舎すぎる)
- 仕事は自分で考えて決める、今の会社に使命を感じている等。
- 市・地区が住みやすい街になる事は良い事ですが、今の仕事・生活でいっぱい입니다。出来る方がやってくれたらいいです。
- 働いており、子供もまだ小さく、両立はむずかしいと思われるため。
- 資質がないため。力がありません。
- 生活するだけで精いっぱいです。